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MADRID 

Sensación mayoritaria de alivio en el 
Partido Popular por la decisión del 
presidente del Gobierno, Mariano Ra-
joy, de retirar el anteproyecto de ley 
del aborto. Alivio que, en algunos ca-
sos, ha estado acompañado de un sen-
timiento de preocupación por el efec-
to electoral que puede tener entre un 
sector de los votantes del PP. «Esta-
mos satisfechos por haber resuelto 
este asunto con una solución que no 
es mala y la gente lo va a entender», 
aseguraba a ABC un miembro de la di-
rección nacional, consciente de que el 
tema es «controvertido». 

Para los populares, la aprobación 
de la reforma de la ley del aborto se 
había convertido en un problema que 
había abierto una grieta tanto en el 
partido como en el grupo parlamen-
tario, en el que la división era profun-
da. Los sondeos que se habían reali-
zado apuntaban a que solo un 7 por 
ciento de los votantes del PP aproba-
ban esta reforma en los términos que 
se habían planteado. Un 40 por cien-
to la rechazaba y en el resto de votan-
tes había división sobre el alcance de 
esta ley. 

A la vista de estos datos, varios di-
putados consultados por ABC soste-
nían que «era mayor el desgaste de tra-
er la ley al Parlamento que retirarla» 
y presentar un proyecto nuevo. Estos 
parlamentarios apuestan por mante-
ner el proyecto de ley de 1985 y tan solo 
retocar el punto relativo a las meno-
res de 16 años e introducir el consen-
timiento paterno para abortar. «No en-
tiendo por qué Gallardón ha ido más 
allá ya que nuestro programa electo-
ral tan solo aludía al tema de las me-
nores». 

Menores 
Los populares entienden que ir más 
allá de lo que recoge el programa elec-
toral podría tener efectos contrarios 
entre el electorado. «Solo hay unani-
midad en el punto relativo a las me-
nores y el consentimiento paterno para 
abortar, el resto es un problema», sub-
rayan. 

Al margen del contenido de la re-
forma, otro de los aspectos más cues-
tionados por los populares es la «ino-
portunidad del momento elegido» para 
retirar el anteproyecto. La coinciden-
cia sobre la necesidad de haber apro-
bado la reforma en el primer año de 
Gobierno de Rajoy es prácticamente 
mayoritaria: «No entendemos por qué 
se ha esperado tanto y se ha dejado 

El PP se debate entre el «alivio» por la 
retirada y la «preocupación» electoral
∑ Dirigentes populares 

critican que se «haya 
esperado tanto» para 
reformar la ley

pasar tanto tiempo. Ahora tenemos 
las elecciones encima y es un proble-
ma». 

Las principales críticas de los po-
pulares apuntan al ya exministro de 
Justicia Alberto Ruiz-Gallardón por 
empeñarse en sacar un proyecto que 
tenía el rechazo mayoritario. «Él sa-
bía desde antes del verano que este an-
teproyecto se iba a retirar y ha estado 
lanzando órdago tras órdago al presi-
dente, en un permanente desafío», se-
ñalan fuentes populares. Estas mis-
mas fuentes aseguran que presiden-
tes autonómicos y alcaldes de 
importantes capitales habían trasla-
dado a Rajoy su rechazo a continuar 
con el anteproyecto porque estaban 
en peligro las elecciones autonómicas 
y municipales. 

División en el grupo 
A pesar de que la mayoría apostaba 
por retirar la ley, en el Partido Popu-
lar existe un sector que admite «tener 
un problema de conciencia» a la hora 
de tener que votar el nuevo proyecto 
en el Congreso. «A ver qué pasa a la 
hora de votar porque hay diputados 
que ya han advertido que este tema les 
provoca un problema de conciencia», 
señalan sobre lo que puede suceder en 
las filas del Grupo Parlamentario. Pre-
cisamente, la dirección del grupo par-
lamentario se había opuesto a este an-
teproyecto y en el seno del grupo ha-
bían llegado a deteriorarse las 
relaciones personales por este polé-
mico asunto.  

Estos problemas también se están 
empezando a detectar en los peque-
ños pueblos. «Hay alcaldes de algunos 
pequeños municipios que ya han ad-
vertido que no volverán a presentar-
se a las elecciones porque estamos in-
cumpliendo nuestro programa elec-
toral y no pueden hacer frente a las 
críticas de los votantes», apunta un di-
rigente regional.

Ruiz-Gallardón baja las escaleras del Ministerio de 
Justicia con su hijo tras anunciar su dimisión
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√ 
Coherencia y pulso 

JOSÉ MARÍA GIL TAMAYO 
CONFERENCIA EPISCOPAL 

«La retirada electoralista 
del proyecto de ley 
supone ante todo 
eliminar vidas humanas 
y falta de coherencia» 

JOSEP A. DURAN LLEIDA 
PORTAVOZ DE CIU 

«Coherente. El PP 
promete la reforma de la 
ley del aborto. Él la 
defiende y Rajoy se la 
hace retirar. ¡Respeto!» 

GASPAR LLAMAZARES 
DIPUTADO DE IU 

«El Partido Popular y la 
Iglesia católica han 
perdido el pulso a la 
sociedad española» 

CARLOS CARNICER 
CONSEJO GENERAL DE LA ABOGACÍA 

«La Justicia está hoy 
mucho peor. Ruiz-
Gallardón defraudó las 
expectativas de todos    
los operadores jurídicos 
y de los ciudadanos» 

EMILIO FRÍAS 
ASOCIACIÓN DE FISCALES 

«Ha sido un período de 
claroscuros, hay que 
priorizar los claros. Por 
las circunstancias 
políticas, sus decisiones 
han sido discutidas»
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Sorpresa entre las filas populares y alegría en la oposición
Villalobos cree que Gallar-
dón no es el único respon-
sable de que no se haya 
aprobado el anteproyecto 

MADRID. La dimisión de Alberto 
Ruiz-Gallardón causó sorpresa en 
las filas de los populares en el Con-
greso, que no se esperaban la mar-
cha del ministro de Justicia, una 
decisión que algunos no entien-
den. Entre ellos, Celia Villalobos. 
La vicepresidenta del Congreso, 
conocida por su férrea oposición a 
la reforma de la ley del aborto, con-
sideró «estúpida» la dimisión por-
que la decisión de aprobar o no un 
anteproyecto de ley «no es de uno 
solo» –en este caso, Gallardón– si-
no del Ejecutivo, y en concreto del 
Consejo de Ministros. 

Mientras, a través de Twitter, el 
PP agradeció al ministro sus «años 
de dedicación» en el partido y en 
las instituciones. Su portavoz en el 
Congreso, Alfonso Alonso, valoró 
también el «brillante» trabajo de 
Gallardón, su «extraordinaria ca-
pacidad» y su «entrega». 

■ El PSOE 
El secretario general del PSOE, Pe-
dro Sánchez, afirmó por el contra-
rio que le «importa poco» el «fu-
turo de Gallardón». «Me importa 
mucho más el futuro de las muje-
res y de sus libertades que el futu-
ro del señor Gallardón, me impor-
ta más que hoy quien sale ganan-
do es la libertad y me importa po-
co que quien pierda sea Gallar-
dón», afirmó, antes de tildarle de 
«pésimo ministro de Justicia».  

Desde Andalucía, la presidenta 

de la Junta, Susana Díaz, opinó que 
la dimisión tras la retirada de la re-
forma del aborto responde a «una 
decisión de un Gobierno que está 
gobernando a golpe de encuestas». 
«No creo que sea la actitud de un 
ministro airado ni de un presiden-
te moderado que ha escuchado el 
sentir de la calle», aseguró Díaz. 

■ Podemos 
Una teoría que comparte el líder 
de Podemos, Pablo Iglesias. «Cada 
vez (en el PP) ven más claro que 
pueden perder las elecciones ge-
nerales (...) y parece que están ope-
rando en modo de guardar los 
muebles. Si no, no se explica que 
un Gobierno y un partido tan po-
co acostumbrado a las dimisiones 
empuje a Gallardón y haga caer a 
uno de sus peones», declaró Igle-
sias desde Bruselas.  

■ Izquierda Plural 
El portavoz de Sanidad de la Iz-
quierda Plural (IU-ICV-CHA) en 
el Congreso, Gaspar Llamazares, 
reconoció que el anuncio del mi-
nistro le «honra» porque había he-
cho de la reforma de la ley del 
aborto su «bandera», aunque re-
marcó que la responsabilidad de 
su retirada es de todo el Gobierno. 

■ Abogacía 
El Consejo General de la Abogacía 
Española, sin embargo, valoró que 
«la justicia está hoy mucho peor» 
que cuando Alberto Ruiz-Gallar-
dón fue nombrado ministro de 
Justicia, «y los ciudadanos están 
más lejos de poder acceder a ella 
y más lejos también de la tutela ju-
dicial efectiva». La Abogacía Es-
pañola se refirió ayer así, en un co-
municado, a la dimisión de Gallar-

dón. «Pudo haber sido un gran mi-
nistro de Justicia –así le recibi-
mos– y defraudó las expectativas 
de todos los operadores jurídicos 
y de los ciudadanos», dijo el pre-
sidente del Consejo General de la 
Abogacía, Carlos Carnicer. 

■ Secretarios Judiciales 
El Sindicato de Secretarios Judi-
ciales se congratuló por la dimi-
sión y destacó que su etapa al 
frente de este departamento ha 
constituido «un incuestionable 
trienio negro» caracterizado por 
«un recorte de los derechos de la 
ciudadanía en el uso del servicio 
público de la Administración de 
Justicia». El colectivo añadió que 
esta etapa ha supuesto «una pro-
gresiva pero imparable privatiza-
ción» de sus estructuras.  
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SOCIEDAD | 80 ANIVERSARIO DEL COLEGIO DE ABOGADOS DE TALAVERA

Carlos Carnicer, ayer, junto a la decana del Colegio de Abogados de Talavera (centro) y la vicedecana. / PEÑA

L. MORÁN | TALAVERA

talavera@diariolatribuna.com

El presidente del Consejo General
de la Abogacía Española, Carlos

Carnicer, apuntó ayer al ya exmi-
nistro de Justicia, Alberto Ruiz Ga-
llardón, como el principal proble-
ma que presenta la profesión en
estos momentos. Así lo expuso du-
rante su visita al Colegio de Abo-
gados de Talavera en el marco de
los actos conmemorativos del 80
aniversario de esta institución, co-
mo explicó la decana del Colegio
de Abogados de Talavera, Margari-
ta Cerro, quien precisó que cuenta
con 246 ejercientes colegiados y
unos 100 no ejercientes.

Carnicer protagonizó ayer una

charla coloquio donde expuso la
problemática a nivel colegial y
profesional. Antes de esta charla,
Carnicer destacó a los periodistas
que los colegios de abogados «re-
presentan la función social que
desarrolla la abogacía», porque en
ellos se han desarrollado servicios
jurídicos sociales como el de me-
nores, el de orientación peniten-
ciaria, de orientación jurídica, el
de violencia de género o servicio
de extranjería, relató.

Servicios que, como destacó
Carnicer, «acreditan que las insti-

tuciones de la abogacía somos al-
go más que el derecho de defensa
que proclama nuestra Constitu-
ción».

El presidente del Consejo Ge-
neral de la Abogacía Española pre-
cisó que hay 83 Colegios de Abo-
gados en España, más de 250.000
abogados colegiados y unos
150.000 en ejercicio. Entre estos
colegios está el de Talavera, del cu-
al destacó que se trata de un cole-
gio «muy joven» al que quedan
«muchos siglos de desarrollo» pa-
ra que sus profesionales trabajen
y demuestren que la abogacía es
«una profesión que sirve a los ciu-
dadanos desde el punto de vista
incluso material, devolviéndole
sus derechos perdidos, sino que es
una institución que hace posible
el Estado de Derecho».

Carnicer precisó que la función
de todos estos colegios es la de
«formar muy bien a los abogados,
a esa profesión que tiene que de-
fender nuestros derechos» y que,
en la actualidad, se enfrente a
«muchísimas problemáticas».

«El primer problema que tiene
la abogacía española en este mo-
mento se llama Gallardón», resal-
tó Carnicer, cuyas declaraciones
se anticiparon en pocas horas al
anuncio de dimisión: «Ha iniciado
un desarrollo de proyectos legisla-
tivos absolutamente inapropiados
para este momento, excesivos y
que exigen una reconsideración».

Destacó el «daño horrible» que
está causando a la justicia la ley de
tasas y abogó por ello por su dero-
gación o que se modifique para
ajustarse a las necesidades reales
de la sociedad. Carnicer añadió
otras leyes como la de servicios y
colegios profesionales, la de juris-
dicción voluntaria, el reglamento
orgánico de las víctimas del delito,
el código penal, la ley de enjuicia-
miento criminal, o el código mer-
cantil.

«Lo que no se puede hacer es
promulgar leyes sobre bases falsas
o cuando no hay dinero para de-
sarrollarlas», manifestó el presi-
dente del Consejo General de la
Abogacía Española, quien insistió
en la importancia de que se pro-
mulguen las leyes tras contrastar-
las con los profesionales del sec-
tor.

• Carnicer destacó ayer el
«daño horrible» que está
ocasionando a la justicia
la ley de tasas y por ello
abogó por que se derogue
o se modifique para ajus-
tarse a la realidad.

El presidente del Consejo General de la Abogacía Española visitó
ayer el Colegio de Abogados de Talavera por su 80 aniversario

Carnicer: «El primer
problema de la abogacía
se llama Gallardón»

24/09/2014
Tirada:
Difusión:
Audiencia:

 2.616
 1.962
 5.886

Categoría:
Edición:
Página:

Castilla la Mancha
Regional
23

AREA (cm2): 539,6 OCUPACIÓN: 48,7% V.PUB.: 3.575 NOTICIAS DE LA ABOGACÍA

AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter




Gallardón dimite tras retirar Rajoy su 
polémica reforma de la ley del aborto

El ministro de Justicia anuncia que deja la vida política tres horas después de que su proyecto se quede en un cajón

2 J. García 

MADRID – Mariano Rajoy no quería 
perder más votos de cara a las pró-
ximas municipales y autonómicas 
de 2015 y anunció ayer que guarda 
en un cajón el polémico anteproyec-
to de Ley Orgánica para la defensa 
de la vida del concebido y de los 
derechos de la mujer embarazada. 
Gallardón, en cambio, afirmó hasta 
el último momento que la norma 
saldría aprobada del Consejo de 
Ministros antes de que finalizara el 
verano. Pero como si de una partida 
de póker se tratara, el presidente del 
Gobierno esperó hasta el final de la 
época estival para anunciar que la 
ley en que Ruiz-Gallardón había 
puesto todo su empeño personal se 
quedaba durmiendo el sueño de los 
justos en un cajón. Tres horas des-
pués de la mayor humillación de su 
vida, Alberto Ruiz-Gallardón anun-
ciaba la dimisión como ministro de 
Justicia y su retirada, después de 

treinta años, de la política activa. 
Nervioso, el titular de Justicia com-

pareció ante los medios de comuni-
cación, arropado por su equipo, para 
anunciar, entre lágrimas, su retira-
da con el que, además, confirmó que 
no solo deja el Ministerio, sino tam-
bién su escaño en el Congreso y su 
puesto como miembro del Comité 
Ejecutivo nacional del PP. “Mi vida 
sale de la política”, sentenció rotun-
do, tras asumir “con humildad” toda 
la responsabilidad de su fracaso. “No 
he tenido la capacidad de convertir 
en proyecto de ley el anteproyecto” 
al que el Consejo de Ministros dio 
luz verde el pasado mes de diciem-
bre, admitió.  “Y entiendo que la nue-
va fórmula que se articula para 
reformar la ley del aborto –solo se 
va a modificar la ley actual para ase-
gurar que las menores de 16 y 17 
años necesiten del consentimiento  
paterno para interrumpir su emba-
razo– no podía ni debía hacerla 
quien desde el primer momento 

mostró su compromiso con lo que 
entendió que era la voluntad del 
Gobierno y de la sociedad españo-
la”, justificó.  

El titular de Justicia, de 55 años, 
que llevaba al frente del Ministerio 
desde diciembre de 2011 —cuando el 
Partido Popular llegó al poder con 
mayoría absoluta— cumple así con 
la amenaza que, después de amagar 
varias veces con su marcha, nadie 
en el PP creía que fuera a llevar a 
cabo. En la oposición, en cambio, ya 
le daban por políticamente muerto 
desde hace una semana. Con su mar-
cha, la crisis en el Gobierno de 
Mariano Rajoy llega antes de lo espe-
rado. Pese al escaso apoyo que des-
de las filas del PP le profesaron con 
respecto a su contrarreforma, 
Gallardón insistió en defender a sus 
compañeros de Gobierno y de par-
tido. “Ha sido una experiencia inol-
vidable”, repitió una y otra vez, afir-
mando que se va “sin rencor” y “sin 
dolor”. Es más, agradeció “la ayuda, 

la solidaridad, la confianza y la com-
plicidad” del resto del Ejecutivo y 
hasta llegó a asegurar que ha sido 
“el Gobierno que mejor relación 
interna ha tenido”. “Siempre dije que 
este sería mi último puesto de res-
ponsabilidad en la política, he llega-
do al final de una época fascinante 
de mi vida, que me ha dado más de 
lo que yo le he dado a ella. He teni-
do la oportunidad de intentar la 
transformación de la realidad”, aña-
dió el ministro.   

“NO ME SIENTO DESAUTORIZADO” 

Siguiendo con la línea sentimental, 
pidió perdón a sus adversarios y se 
le rompió la voz mientras miraba a 
su hijo Ignacio, que presenciaba des-
de primera fila su adiós a la política, 
y agradecía a su familia el apoyo que 
le habían mostrado en la  carrera 
política. Incluso tuvo palabras de 
recuerdo para su padre, quien le lle-
vó de la mano a militar en el Parti-
do Popular, y recordó el consejo que 

Alberto Ruiz-Gallardón, cabizbajo, anuncia su dimisión como ministro de Justicia y su retirada de la vida política. Foto: Efe

le dio entonces: “Rodéate siempre 
de gente mejor que tú y así, tal vez, 
conseguirás ser tan bueno como 
ellos”.  Por todo ello, dijo, se va “con 
sentido de deuda”. “No me voy con 
el sentido de que nadie me deba 
nada ni tenga nada que agradecer-
me”, agregó e insistió en que no sen-
tía “desautorizado” por Rajoy. “Más 
que desautorizado siento que no he 
sido capaz de cumplir con el encar-
go del Gobierno”, sentenció. Gallar-
dón desveló de que su decisión, que 
ya fue comunicada a Rajoy el pasa-
do viernes, fue fruto “de una refle-
xión profunda y prolongada en el 
tiempo. Así, reconoció que él mis-
mo daba por perdida la aprobación 
de su reforma desde “finales de julio, 
principios de agosto” a pesar de que 
“ningún miembro de la dirección del 
PP” se había dirigido “directamen-
te” a él para pedirle una rectificación, 
a pesar de que en numerosas com-
parecencias públicas tanto Soraya 
Sáenz de Santamaría como María 

PRIMERA CRISIS EN EL GOBIERNO DE RA JOY 6
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“Más que desautorizado, 
siento que no he sido 
capaz de cumplir el 
encargo” 

PRIMERA CRISIS EN EL GOBIERNO DE RA JOY 6

“Hice la ley de acuerdo a 
la doctrina del PP, a su 
recurso contra la ley de 
2010 y al criterio del TC”

“La nueva fórmula que 
se articula para reformar 
la ley del aborto no podía 
ni debía hacerla” 

“Ningún miembro de la 
dirección del PP se ha 
dirigido a mí para pedir 
una rectificación” 

“En política hay que 
agradecer las compañías 
y no extrañarse de las 
soledades” 

“Sería arrogante decir 
que no cambiaría nada; 
siempre hay que tener 
una mirada crítica” 

Alberto Ruiz-Gallardón deja  
el ministerio con la peor 

valoración, solo superado  
por José Ignacio Wert

Una gestión polémica y 
un legado incompleto

MADRID – Harto de las acusaciones de 
ser la imagen de la derecha pura y 
dura, José María Ruiz-Gallardón, no 
pudo aguantar más y soltó una de esas 
frases lapidarias: “¿Conservador yo? 
Tendríais que conocer a mi hijo Alber-
to, ese sí que es de derechas”. Con 
aquella confidencia, pronunciada en 
el Congreso de los Diputados a media-
dos de los años 80, el veterano dipu-
tado de Alianza Popular aspiraba a 
quitarse de encima la etiqueta que le 
perseguía desde los tiempos del fran-
quismo endilgándosela a su hijo, 
quien a esas horas ejercía de látigo en 
los bancos de la oposición del Ayun-
tamiento de Madrid ante Terno Gal-
ván y Juan Barranco, que gobernaban 
el consistorio. 

Desde entonces, Alberto Ruiz-
Gallardón (Madrid, 11-12-1958) viene 
moviéndose por el rugoso terreno de 
la política, labrándose una imagen de 
político que sabía manejar muy bien 
los medios y la oratoria. Siempre dis-
puesto a vestir la imagen más adecua-
da a cada momento, la sentencia de 
Gallardón padre resultaba inverosí-
mil a oídos de quienes miraban la cara 
de empollón del presidente de la 
Comunidad de Madrid 
(1995 y 2003), y posterior 
alcalde de la capital (2003-
2011), y veían la esperanza 
más fiable para liderar una derecha 
moderna, europea e ilustrada, libre 
de herencias con el pasado. Eso, pese 
a que a algunos se le olvidaba enton-
ces que su padre político no era otro 
que Manuel Fraga Iribarne. Pero 
Alberto Ruiz-Gallardón parecía 
cómodo con ese traje de progre. Se 
dedicaba a aplicar políticas autonó-
micas y municipales que no chirria-
ban por conservadoras, se entendía 
con sindicatos y grupos sociales y ofi-
ciaba bodas gays defendiendo el amor 
por encima de lo que dijera el DNI y 
la Iglesia, para escarnio de la derecha 
más rancia de Madrid, tanto la mediá-
tica como la militante en su partido, 
que a partir de ese momento le con-
sideró un traidor. Esos ataques de la 
caverna le ayudaron a cosechar sim-
patías entre la parroquia más centris-
ta de la izquierda. Incluso en un pla-
tó de televisión, Joaquín Sabina le pre-
guntó en directo: “¿Cuándo vas a dejar 
el PP y vas a fundar un partido de cen-
tro con Pepe Bono?”. A lo que Gallar-
dón respondió con una de sus ambi-
guas sonrisas. 

La corriente contraria a él dentro del 
partido cristalizó en la figura de Espe-
ranza Aguirre, quien no dudó en reba-
tirle el liderazgo en Madrid. Ningu-
neado y despechado al ver que Rajoy 
no contaba con él en las listas de las 
generales del 2008, Gallardón amagó 

con retirarse. No en vano siempre le 
gustó eso de amenazar con irse. “En 
política unas veces se gana y otras se 
pierde”, dijo, para confirmar que lo 
que parecía una dimisión anunciada 
no era sino un salto para adelante, al 
verdadero trampolín hacia donde 
seguro que le hubiera gustado llegar: 
el Palacio de la Moncloa.  

LA GESTIÓN MÁS POLÉMICA Su llega-
da al Ministerio de Justicia en diciem-
bre del 2011 supuso su última victoria 
frente a Esperanza Aguirre. Pero, con 
una cartera bajo el brazo, todos aque-
llos que antes habían alabado su 
moderación en la gestión de la cosa 
pública se quedaron perplejos al ver-
le imponer el tasazo judicial bajo el 
argumento de que “así se garantiza la 
justicia gratuita”, y defender la contra-
rreforma de la ley del aborto como 
“medida para proteger la libertad de 
las mujeres”. Llegó al Palacio de Par-
cent con la promesa de diseñar la Jus-
ticia de la España del siglo XXI y se 
marcha –casi tres años después– con 
ninguna de las principales reformas 
aprobadas. La reforma de la Ley Orgá-
nica del Poder Judicial ha sido contes-
tada por toda la judicatura, no hay ni 
rastro del Código Procesal Penal ni de 
la ley de Planta Judicial y el Código 
Penal está en un cajón del Congreso. 
La reforma del aborto ya es pasado.  

Jueces, fiscales, abogados, secreta-
rios judiciales y demás operadores 

jurídicos... el paso de Alber-
to Ruiz-Gallardón por el 
ministerio deja un sinfín de 
polémicas y protestas. De 

hecho, se tuvo que acostumbrar a 
enfrentarse con la oposición parla-
mentaria en bloque, no solo por el 
contenido sino por la tramitación ace-
lerada y los procedimientos emplea-
dos, lo que finalmente acarreó conse-
cuencias y cambios a los tres princi-
pales textos aprobados. Ese fue el caso 
de la Ley de Tasas Judiciales, cuando 
la defensora del Pueblo, Soledad Bece-
rril, propuso a Gallardón que se eli-
minaran algunas tasas y se modifica-
ran otras, algo a lo que el ministro 
accedió a regañadientes. O la reforma 
del Consejo General del Poder Judi-
cial que exigió la aprobación previa 
de un proyecto de ley que suspendie-
ra la renovación del órgano de gobier-
no de los jueces, para así dejar vía libre 
al sistema de elección de vocales pro-
yectado por Gallardón.  

Completa el podio la reforma de la 
justicia universal, que logró la unani-
midad en contra de los seis jueces de 
instrucción de la Audiencia Nacional, 
reacios a archivar las causas que ins-
truían tal y como ordenaba la ley apro-
bada. Pero ha sido la reforma de la ley 
del aborto, un proyecto que Gallar-
dón marcó en rojo, lo que ha acaba-
do con su carrera política. No en vano  
empezó como el ministro con mejor 
valoración pero tres años después era 
el peor solo superado por José Igna-
cio Wert. – J. García

Perfil

Alberto Ruiz Gallardón, ayer tras anunciar su marcha. Foto: Efe

Dolores de Cospedal, mostraron su 
malestar con la normativa antiabor-
tista. “En política siempre hay que 
estar preparado para agradecer las 
compañías y no extrañarse de las 
soledades”, admitió, pero aun así 
insistió en que no tiene “ningún 
reproche que hacer”.  

Y volviendo al mea culpa que 
durante más de media hora entonó 
Gallardón, el ministro hizo balance 
de sus 30 años en política. “Sería 
arrogante decir que no cambiaría 
nada; siempre, cuando miras atrás, 
hay que tener una mirada crítica”, 
opinó tras reconocer que le hubiese 
gustado “decir a los votantes que cre-
yeron que íbamos a sacar ese pro-
yecto que el proyecto estaba en mar-
cha”. “Tengo muchos defectos pero 
si alguno no tengo es que jamás he 
sido autocomplaciente”, añadió. “En 
la vida no se alcanzan todos los éxi-
tos, pero soy lo suficientemente opti-
mista como para pensar que ha 
merecido la pena”. Preguntado sobre 
que diría a las personas que creye-
ron que el PP sacaría adelante la 
reforma de la ley del aborto, Gallar-
dón les ha pedido públicamente per-
dón por “no cumplir” con la tarea, 
pero ha explicado que “las grandes 
tareas y logros a veces requieren más 
tiempo y más esfuerzo” que solo una 
legislatura. “Estoy convencido de 
que algún día la sociedad española” 
ganará este debate en alusión a la 
ley del aborto. ●

“Me hubiese gustado 
decir a los votantes  
que este proyecto  
estaba en marcha” 

ALBERTO RUIZ-GALLARDÓN 
Ministro de Justicia
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PRIMERA CRISIS EN EL GOBIERNO DE RA JOY 

LA REFORMA DEL ABORTO 

● La vida del concebido. El 20 

de diciembre de 2013, el Consejo 

de Ministros aprueba el ante-

proyecto de ley orgánica de pro-

tección de la vida del concebido 

y de los derechos de la mujer 

embarazada, presentado por el 

ministro de Justicia, Alberto 

Ruiz-Gallardón.  

● Dos casos. La propuesta limi-

taba a dos los casos de aborto 

despenalizado: cuando la mujer 

haya sido violada o su salud psi-

cológica o psíquica corra riesgo.  

LOS PRECEDENTES 

LA LEY VIGENTE APROBADA 

EN 2010 POR EL GOBIERNO DE 

ZAPATERO 

El 5 de julio de 2010 entra en 

vigor la nueva ley del aborto, que 

reforma el texto aprobado en 

1985. Fue recurrida por el PP y el 

Gobierno navarro ante el Tribu-

nal Constitucional, que aún no se 

ha pronunciado.  

 

PLAZOS ABORTO HASTA  

LAS SEMANAS 14-22 

La norma permite el aborto libre 

como derecho de la mujer hasta 

la semana 14 de gestación, y has-

ta la número 22 si hay riesgo para 

la vida o salud de la mujer o gra-

ves anomalías del feto. Si se des-

cubren anomalías incompatibles 

con la vida o enfermedad extre-

madamente grave e incurable del 

feto, no hay límite de tiempo, de 

acuerdo con la opinión de un 

comité clínico.  

 

MENORES UNO DE LOS 

PADRES SERÁ INFORMADO 

En el caso de chicas de 16 y 17 

años, al menos uno de los 

padres o tutores legales debe 

ser informado.  

 

LA PRIMERA 

1985 
El 5 de julio de 1985 se aprueba la 

primera ley de despenalización 

del aborto para las primeras 12 

semanas de embarazo en el 

supuesto de violación; hasta 22 

semanas en casos de riesgo de 

malformaciones del feto, y sin 

límite en el caso de peligro para 

la salud física y mental de la 

madre. 

OTRA FECHAS 

● 1996-2004. El texto de la ley 

de 1985 permanece inalterado 

durante las dos legislaturas que 

gobierna el PP. 

● 2011. El Partido Popular inclu-

ye una reforma de la ley del abor-

to en el programa de las eleccio-

nes generales.

El actual número dos de Fomento, Rafael 
Catalá Polo, será el nuevo ministro de Justicia

MADRID – Antes de emprender su via-
je a China, Mariano Rajoy solventó la 
dimisión de Alberto Ruiz-Gallardón 
con el nombramiento del actual secre-
tario de Estado de Infraestructuras, 
Rafael Catalá Polo, actual, como nue-
vo ministro de Justicia, según infor-
mó Presidencia del Gobierno en un 
comunicado en el que explica que 
Mariano Rajoy había aceptado la 
dimisión de Alberto Ruiz-Gallardón.  

Rajoy ha comunicado ya al Rey el 
relevo al frente del Ministerio de Jus-
ticia, que será asumido hasta la toma 
de posesión del nuevo ministro por 
la vicepresidenta del Gobierno, Sora-

ya Sáenz de Santamaría. El cese de 
Ruiz-Gallardón se hará efectivo hoy 
con su publicación en el Boletín Ofi-
cial del Estado. Catalá tomará pose-
sión de su cargo la próxima sema-
na, cuando hayan concluido los via-
jes oficiales del Rey a Nueva York 
para asistir a la asamblea general de 
la ONU y de Rajoy a China. En una 
escueta nota, el presidente del 
Gobierno agradeció a Ruiz-Gallar-
dón “la labor desarrollada al frente 
del Ministerio durante este tiempo 
y su colaboración solidaria con el 
conjunto del Gobierno durante una 
etapa de gran exigencia para todos”.  

Catalá Polo, nacido en Madrid el 21 
de junio de 1961, fue secretario de Esta-
do de Justicia entre los años 2002 y 
2004, cuando era ministro José María 
Michavila. Desde diciembre de 2011 
ocupa el cargo de Secretario de Esta-
do de Infraestructuras, Transporte y 
Vivienda, además de presidente de 
Enaire. Catalá Polo es licenciado en 
Derecho por la Universidad Complu-
tense de Madrid y pertenece al Cuer-
po Superior de Administradores Civi-
les del Estado desde 1985. Ha ocupa-
do distintos cargos en la Administra-
ción General del Estado. Asimismo, 
ha dirigido el Máster de Administra-
ción Pública en el campus de Madrid 
de la Escuela de Negocios de Esade y 
fue profesor asociado en la Universi-
dad Carlos III (2007-2011). – EfeRafael Catalá Polo. Foto: Efe

Secretario de Estado de Justicia entre 2002 y 2004, no podrá 
jurar su cargo hasta la próxima semana por los viajes oficiales

PSOE 

“Me importa poco que 
salga perdiendo Ruiz-
Gallardón, que ha sido  
un ministro pésimo”  

PEDRO SÁNCHEZ 
Secretario general del PSOE

Gallardón recibe críticas en su 
despedida incluso dentro del PP
Celia Villalobos ve la decisión “estúpida” y el PNV recuerda que Rajoy estaba detrás del proyecto

MADRID – La dimisión de Alberto 
Ruiz-Gallardón ha causado sorpre-
sa e incluso críticas en las filas de los 
populares en el Congreso, que no se 
esperaban la marcha del ministro 
de Justicia, una decisión que algu-
nos han dicho no entender. Entre 
ellos Celia Villalobos. La vicepresi-
denta del Congreso, conocida por su 
férrea oposición a la reforma de la 
ley del aborto, admitía estar conten-
ta por la retirada del anteproyecto, 
pero no lo ve una razón para que 
Gallardón deje el Ejecutivo. Y es que, 
como recordaba en una conversa-
ción informal con periodistas tras 
conocerse la dimisión, la decisión de 
aprobar o no un anteproyecto de ley 
“no es de uno solo” –en este caso 
Gallardón– sino del Ejecutivo, y en 
concreto del Consejo de Ministros.  

“Si no hay consenso en el Consejo 
no es razón para que el ministro se 
vaya”, apuntaba Villalobos, que lle-
gó incluso a considerar “estúpida” la 
decisión de Gallardón.  

El propio portavoz de los popula-
res, Alfonso Alonso, admitía en 
declaraciones a los periodistas 
haberse sorprendido por la noticia, 
y después se esforzó, sobre todo, 
en alabar la carrera política de 
Gallardón y su labor estos tres años 
en el Gobierno.  

DURAS CRÍTICAS A SU GESTIÓN 

Muchos más duros fueron en los 
bancos de la oposición. El secreta-
rio general del PSOE, Pedro Sánchez, 
manifestó su satisfacción por el 
anuncio de la retirada de la reforma 

PARTIDO POPULAR 

“Si en el Consejo de 
Ministros no hay 
consenso, ¿por qué se va 
a tener que ir Gallardón?” 

CELIA VILLALOBOS 
Diputada del PP

PNV 

“Las mismas razones  
del ministro para dimitir 
las tiene el presidente  
del Gobierno” 

AITOR ESTEBAN 
Portavoz Grupo Vasco en el Congreso

LOS OBISPOS 

“Retirar la reforma es 
electoralista y supone 
eliminar vidas 
inocentes”  

JOSÉ MARÍA GIL TAMAYO 
Portavoz de la Conferencia Episcopal

de la Ley del Aborto y deseó éxito 
en lo personal al exministro de Jus-
ticia, Alberto Ruiz-Gallardón, al 
que calificó de “pésimo ministro”. 
“Me importa más que hoy quien 
sale ganando es la libertad, son las 
mujeres y me importa poco que 
quien pierda sea el señor Gallar-
dón”, destacó.  

Por su parte, el portavoz del PNV 
en el Congreso, Aitor Esteban, con-
sideró “perfectamente respetable” 
que Alberto Ruiz-Gallardón haya 
decidido dimitir como ministro de 
Justicia por no haber podido sacar 
adelante la reforma de la ley del 
aborto, pero recordó que ese ante-
proyecto se aprobó en Consejo de 
Ministros y que el propio presiden-
te Mariano Rajoy estaba detrás de 
él, con lo que tiene “las mismas razo-
nes” para dimitir que el ministro.  

También desde el la mundo de la 
judicatura Gallardón recibió ayer 
duras críticas a su gestión al frente 
del Ministerio. Así el Consejo Gene-
ral de la Abogacía Española consi-
dera que “la justicia está hoy mucho 
peor” que cuando Alberto Ruiz-
Gallardón fue nombrado ministro 
de Justicia, “y los ciudadanos están 
más lejos de poder acceder a ella y 
más lejos también de la tutela judi-
cial efectiva”. Jueces para la Demo-
cracia celebró su marcha porque 
“deja una Justicia arrasada” con 
recorte de derechos y medios. 

Solo los diputados provida se mos-
traron ayer “orgullosos” de Gallar-
dón y se preguntaron “si los electo-
res votaron a Arriola”. – Efe/E.P.
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EFE MADRID

El ministro de Justicia, Alberto
Ruiz-Gallardón, presentó ayer su
dimisión y ha anunciado que deja
su escaño en el Parlamento y aban-
dona la política, tras confirmar el
presidente del Gobierno, Mariano
Rajoy, la retirada de la reforma de
la ley del aborto.

“Yo no soy en estos momentos la
persona para poder llevar adelan-
te la nueva forma de regulación
del aborto anunciada por el presi-
dente del Gobierno”, ha argumen-
tado Gallardón, que ha precisado
que no se siente desautorizado, si-
no que no ha sido “capaz de cum-
plir con el encargo”.

El ministro ha comparecido an-
te la prensa unas horas después de
que el jefe del Ejecutivo, Mariano
Rajoy, justificara la decisión (que
ha calificado como la “más sensa-
ta”) de retirar la reforma por falta
de consenso en torno a la propues-
ta de modificación legislativa pro-
movida por Gallardón.

No obstante, se mantendrá el
cambio anunciado de obligar al
consentimiento paterno para las
menores de 18 años que quieran
abortar, según ha precisado Rajoy,
que ha precisado que el Ejecutivo
seguirá “trabajando por la cohe-
sión” para evitar presentar una
nueva ley “que cuando llegue otro
gobierno la cambie”.

“Estamos ante un tema que afecta
a convicciones profundas de todos
los ciudadanos, y es un tema que hay
que tomárselo, y yo desde luego me
lo tomo, muy en serio”, ha argumen-
tado el presidente del Gobierno al
incidir en que es un asunto que gene-

ra división. Rajoy ha señalado que su
posición es bien conocida porque
fue el PP el que presentó un recurso
en el Tribunal Constitucional contra
la reforma del Ejecutivo del socialis-
ta José Luis Rodríguez Zapatero en
2010.

El Gobierno, ha dicho el jefe del
Ejecutivo, presentará antes de fin de
año un Plan de Apoyo a la Familia y
luego seguirá estudiando fórmulas
“para conseguir una mayor acepta-
ción en la reforma”.

El anteproyecto, que el Consejo
de Ministros había aprobado el 20
de diciembre de 2013, limitaba a
dos los supuestos para abortar le-
galmente, que la anomalía del feto
o el embrión debería causar un da-
ño psíquico o físico a la mujer, que

tendría que quedar probado en un
informe médico, o en caso de vio-
lación, para lo que habría que
aportar la denuncia y el aborto se
podría realizar hasta la semana 12
de gestación.

Así, se eliminaba el caso referi-

do a las malformaciones del feto,
salvo que se demostrasen anoma-
lías incompatibles con la vida del
no nacido y un riesgo psíquico o fí-
sico de la madre.

“No he tenido la capacidad de
convertir el anteproyecto de ley en
un proyecto”, ha reconocido Gallar-
dón en la rueda de prensa convoca-
da para anunciar la dimisión.

También ha explicado que Rajoy
le comunicó el viernes pasado que se
iba a retirar la reforma.

Ese es el momento, ha precisado,
en el que tuvo “la certeza y la comu-
nicación oficial de que (la reforma)
no saldría adelante”.

El nuevo ministro de Justicia será
Rafael Catalá Polo, actual secretario
de Estado de Infraestructuras, ha in-

formado Presidencia del Gobierno
en un comunicado en el que explica
que el jefe del Ejecutivo, Mariano
Rajoy, ha aceptado esta tarde la di-
misión de Alberto Ruiz-Gallardón.

Rajoy ha comunicado ya al Rey el
relevo al frente del Ministerio de
Justicia, que será asumido hasta la
toma de posesión del nuevo minis-
tro por la vicepresidenta del Gobier-
no, Soraya Sáenz de Santamaría.

El cese de Ruiz-Gallardón se ha-
rá efectivo mañana con su publica-
ción en el Boletín Oficial del Esta-
do, añade la nota.

Catalá tomará posesión de su
cargo la próxima semana, cuando
hayan concluido los viajes oficia-
les del Rey a Nueva York para asis-
tir a la asamblea general de la

Renuncia a su cargo por mantenerse firme en
sus convicciones respecto a la ley que diseñó

Gallardón dimite y deja la política tras
la retirada de la reforma del aborto
● Rafael Catalá, que fue secretario de Estado de Justicia entre 2002 y 2004 y actualmente
ejercía como secretario de Estado de Infraestructuras, le sustituye ahora en el cargo

NACIONAL

SATISFACCIÓN EN EL MUNDO JUDICIAL Y LA OPOSICIÓN POR LA DIMISIÓN 
5

PARTIDO POPULAR

Agradecimiento a Alberto Ruiz Ga-
llardón por sus “años de dedicación”
en el partido y en las instituciones

PEDRO SÁNCHEZ

La retirada de la reforma del aborto
es un triunfo para “la libertad de to-
dos”. “Me importa poco” que salga
perdiendo Alberto Ruiz Gallardón,
que ha sido un ministro “pésimo”

DURAN LLEIDA

Ruiz-Gallardón es “coherente” al di-
mitir después de que el Gobierno re-
tirara el proyecto de reforma de la
ley del aborto

CIU, ERC, PSC, ICV-EUIA,

CIUTADANS Y LA CUP

Han celebrado la dimisión del mi-
nistro de Justicia, Alberto Ruiz-
Gallardón, así como la retirada de
la reforma de la ley del aborto, lo
que han calificado de “victoria pa-
ra las mujeres”

CCOO

La trayectoria del ministro Gallar-
dón ha sido lamentable y siempre
ha actuado contra los derechos
democráticos de la ciudadanía

TONI FERRER, DE UGT

La dimisión de Gallardón es el resul-
tado de la presión de la ciudadanía,
que desde el primer momento ha
mostrado su rechazo a una ley que
supone un retroceso de más de 30
años en los derechos de las mujeres

APM

Balance positivo de los casi tres
años de Alberto Ruiz-Gallardón al
frente del Ministerio de Justicia, un
periodo en el que, a pesar de mu-
chas discrepancias, valoran sus in-
tentos por reformar y agilizar la ad-
ministración de Justicia

UPF

Su marcha “satisface a muchos

sectores de la Justicia” y en concre-
to a los fiscales, para los que ha sido
“un mal ministro” que les ha perjudi-
cado y no les ha respetado

JPD

Gallardón “deja un paisaje judicial
arrasado tras tres años de gestión”,
con operadores jurídicos “amplia-
mente desmotivados” y con un sis-
tema judicial “mucho más deterio-
rado” que al comienzo de su etapa
como ministro de Justicia

- FRANCISCO DE VITORIA

Satisfacción por la dimisión del “pe-
or ministro de la democracia”

ASOCIACIÓN DE FISCALES

Mandato marcado por “un período
de claroscuros”

SISEJ

Su etapa ha sido “un trienio negro”

CONSEJO GENERAL DE

LA ABOGACÍA ESPAÑOLA

“la justicia está hoy mucho peor”
que cuando Alberto Ruiz-Gallar-
dón fue nombrado ministro de
Justicia, “y los ciudadanos están
más lejos de poder acceder a ella
y más lejos también de la tutela
judicial efectiva”

EFE

El ministro de Justicia, Alberto Ruiz-Gallardón, durante la rueda de prensa ayer en la sede del Ministerio, donde anunció su dimisión. 

El cese de 
Ruiz-Gallardón se
hará efectivo hoy con
su publicación en
el Boletín Oficial
del Estado
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Alberto Ruiz-Gallardón Jimé-
nez, que ayer anunció su dimi-
sión como ministro de Justicia,
forjó su trayectoria en el PP co-
mo “verso suelto” durante su
etapa como alcalde de la capi-
tal (2003-2011) y presidente
de la Comunidad de Madrid
(1995-2003) hasta su trabajo
en el Gobierno desde 2011.

En los últimos meses, se ha
criticado su labor ministerial
por la reforma de la ley del
aborto, aprobada en diciembre
de 2013, una propuesta que
ayer el presidente del Gobierno
aseguró que retira por falta de
consenso.

Nacido el 11 de diciembre de
1958, es licenciado en Derecho
(1980) por la Universidad San
Pablo (CEU) e ingresó por opo-
sición en la carrera fiscal, de la
que está en excedencia.

Hijo del abogado y político
conservador, José María Ruiz
Gallardón, se afilió con 18 años
a Alianza Popular y, en 1983,
con 25 años, ocupó su primer
cargo político como concejal

en el Ayuntamiento de Madrid.
Posteriormente, logró un esca-
ño como diputado en la Asam-
blea de Madrid en los comicios
de 1987. En esa legislatura fue
portavoz del Grupo Popular en
la oposición.

Senador desde julio de 1987,
a propuesta del Parlamento
autonómico, renovó su escaño
en la Cámara alta en las ge-
nerales de 1989 y 1993.

En 1991 fue candidato a la
presidencia de la Comuni-
dad, pero aunque el PP obtu-
vo 47 diputados frente a los
41 socialistas, el pacto
PSOE-IU le impidió acce-
der al poder.

Fue presidente y porta-
voz del Grupo Popular en
la Asamblea hasta 1993,
año en el pasó a ocupar
esta responsabilidad en el
Senado.

Tras conseguir mayoría
absoluta en las autonó-
micas del 28 de mayo
de 1995, fue investido

presidente de la Comunidad de
Madrid el 28 de junio y al día si-
guiente presentó su renuncia
como senador.

Fue reelegido en julio de
1999, al revalidar el PP la ma-
yoría absoluta.

Sus dos mandatos se carac-
terizaron por la ejecución de
importantes proyectos de in-
fraestructuras como la amplia-
ción y construcción de nuevas
líneas de Metro o de nuevas ví-
as de circunvalación en torno a
la capital (M-45 y M-50).

Candidato del PP a la alcal-
día de Madrid en mayo de 2003
ganó con mayoría absoluta, por
lo que el 14 de junio fue elegido
alcalde de la capital de España.

Entre lo más destacado de
esta legislatura municipal está
el soterramiento de la M-30,
con unas fuer-
tes inversio-
nes, así co-
mo la pre-
s e n t a -
ción en
2005 de
la candi-
d a t u r a
o l ímp ica
M a d r i d
2012, en
S i n g a -
pur, final-
mente re-
chazada. Sin
embargo, un
año después, el
A y u n t a m i e n t o
aprobó presentarse
de nuevo, para el
2016.

Du-

rante este mandato, Madrid su-
frió los atentados del 11 de
marzo de 2004, los más graves
sucedidos en España, con 192
muertos.

Reelegido alcalde en 2007,
con amplia mayoría absoluta,
vio cómo la candidatura olímpi-
ca de Madrid para 2016, fue de-
rrotada frente a Río de Janeiro,
en octubre de 2009.

En 2011 revalidó la mayoría
absoluta y fue reelegido alcal-
de por tercera vez consecutiva.

Un mes después, en julio, y
también por tercera vez conse-
cutiva, presentó la candidatura
de Madrid para los Juegos
Olímpicos de 2020. En los co-
micios generales anticipados
del 20 de noviembre de 2011,
logró el acta de diputado por
Madrid y el nuevo presidente

del Gobierno, Mariano Ra-
joy, le nombró ministro
de Justicia.

Gallardón tomó
posesión del cargo
el 22 de diciembre y
durante su manda-

to, ha promovido
la reforma del
Código Penal y
la ley del aborto,
decisiones que
no han estado

exentas de polé-
mica.

Además, el
17 de di-

c i e m -

bre de 2012 entraron en vigor
las nuevas tasas judiciales y en
junio de 2013 el Congreso
aprobó la reforma del Consejo
General del Poder Judicial.

En julio de 2013, durante un
curso de verano de la Universi-
dad Complutense de Madrid,
dijo que el que ahora ostenta
sería su último cargo político.

Persona cercana a Manuel
Fraga desde sus inicios políti-
cos, ocupó los cargos de secre-
tario general interino (septiem-
bre 1986) y vicepresidente y
portavoz (1987-1988) de Alian-
za Popular.

En 2002, tras anunciar José
María Aznar que no sería candi-
dato en 2004, se declaró aspi-
rante a sucederlo, aunque no
contó con el apoyo del partido.

Desde enero de 1989, año de
la fundación del Partido Po-

pular (PP), es miem-
bro de su Comité

Ejecutivo Nacio-
nal. En el XVI
Congreso, ce-
lebrado en
junio de
2008, fue
nombrado
a d e m á s ,
m i e m b r o
del Comi-
té de Di-
r e c c i ó n ,
m á x i m o
órgano de
p o d e r
dentro del
partido.

Casado
con Ma-
ría del
Mar Utre-
ra, es pa-
dre de
c u a t r o
hijos.

El adiós de Alberto Ruiz Gallardón al frente de Justicia eleva a 20 el número de ministros

dimisionarios, tres de ellos responsables de ese mismo ministerio, en la democracia
EL VIGÉSIMO

Ruiz-Gallardón, un político que se
forjó como ‘verso suelto’ en el PP

desde julio de 1987, a propuesta del
Parlamento autonómico, renovó su
escaño en la Cámara Alta en las
generales de 1989 y 1993

Senador

● BiografíaONU y de Rajoy a China.
El presidente del Gobierno ha

agradecido a Ruiz-Gallardón “la la-
bor desarrollada al frente del Minis-
terio durante este tiempo y su cola-
boración solidaria con el conjunto
del Gobierno durante una etapa de
gran exigencia para todos”.

Catalá Polo fue secretario de Es-
tado de Justicia entre 2002 y 2004
y, en la actualidad, es secretario de
Estado de Infraestructuras, Trans-
porte y Vivienda en el Ministerio
que dirige Ana Pastor.

Todavía no había dado la noticia
pero lo que era un secreto a voces
tomó cuerpo desde el primer mi-
nuto de su última comparecencia.
Alberto Ruiz-Gallardón comenza-
ba con agradecimientos por “to-
dos estos años al frente del Minis-
terio de Justicia”. Se va, pero sin
rencores y sin echar la vista atrás.

El escaso margen con el que el
Ministerio convocó a la prensa no
fue motivo para que la compare-
cencia no fuera multitudinaria. La
noticia estaba cantada. La presen-
cia de todo su equipo y de su hijo
mayor eran los signos evidentes de
la dimisión. Ya no había quinielas.

Pasadas las cinco y media de la
tarde, el todavía ministro hacía su
entrada en la sala de prensa del
Palacio de Parcent. Vestido de ne-
gro y con una corbata granate, Ga-
llardón anticipaba lo que iba a sig-
nificar su comparecencia: “Creo
que vamos a tener tiempo de ver-
dad para los gráficos”.

En primera fila, uno de sus cua-
tro hijos -Ignacio- representaba a
su familia hacia la que no reparó
en elogios: “Me voy en deuda que
espero poder saldar a partir de
ahora con mi familia porque esta
era una tarea que tenía que supe-

rar cualquier egoísmo colectivo o
familiar”, dijo mientras miraba a
su hijo. Fue el momento más emo-
tivo, en el que la voz se le quebró.

En ese momento la noticia era
triple. Dimitía como ministro, deja-
ba el Comité Ejecutivo del PP y
abandonaba la política de una for-
ma, por cierto, 'políticamente muy
correcta', con gestos de agradeci-
miento para todos los que le han
acompañado en su carrera, pero es-
pecialmente para Mariano Rajoy.

Zanjaba de esta forma cualquier
tipo de polémica hacia el presi-
dente del Gobierno. No dio carne a
los periodistas en esta materia, se
podría buscar por otro lado, pero
no en su relación con Rajoy.

“Mi lealtad hacia el presidente
del Gobierno es y será absoluta”,
destacó. Pero no acabó ahí la lista
de elogios. Acto seguido agrade-
ció al líder del Ejecutivo por “su
confianza, apoyo permanente,
cercanía y complicidad personal”,
dijo, “incluso en los momentos en
que hubo diferencias”.

Tomó posesión del cargo
el 22 de diciembre de
2011 y durante su
mandato promovió la
reforma del Código Penal
y la polémica ley del
aborto, decisiones de un
gran calado político como
ha quedado patente

Gallardón afirma que
se va de la política
sin rencores y sin
echar la vista atrás
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PSOE 

“Me importa poco que 
salga perdiendo Ruiz-
Gallardón, que ha sido  
un ministro pésimo”  

PEDRO SÁNCHEZ 
Secretario general del PSOE

Gallardón recibe críticas en su 
despedida incluso dentro del PP
Celia Villalobos ve la decisión “estúpida” y el PNV recuerda que Rajoy estaba detrás del proyecto

MADRID – La dimisión de Alberto 
Ruiz-Gallardón ha causado sorpre-
sa e incluso críticas en las filas de los 
populares en el Congreso, que no se 
esperaban la marcha del ministro 
de Justicia, una decisión que algu-
nos han dicho no entender. Entre 
ellos Celia Villalobos. La vicepresi-
denta del Congreso, conocida por su 
férrea oposición a la reforma de la 
ley del aborto, admitía estar conten-
ta por la retirada del anteproyecto, 
pero no lo ve una razón para que 
Gallardón deje el Ejecutivo. Y es que, 
como recordaba en una conversa-
ción informal con periodistas tras 
conocerse la dimisión, la decisión de 
aprobar o no un anteproyecto de ley 
“no es de uno solo” –en este caso 
Gallardón– sino del Ejecutivo, y en 
concreto del Consejo de Ministros.  

“Si no hay consenso en el Consejo 
no es razón para que el ministro se 
vaya”, apuntaba Villalobos, que lle-
gó incluso a considerar “estúpida” la 
decisión de Gallardón.  

El propio portavoz de los popula-
res, Alfonso Alonso, admitía en 
declaraciones a los periodistas 
haberse sorprendido por la noticia, 
y después se esforzó, sobre todo, en 
alabar la carrera política de Gallar-
dón y su labor estos tres años en el 
Gobierno.  

DURAS CRÍTICAS A SU GESTIÓN 

Muchos más duros fueron en los 
bancos de la oposición. El secreta-
rio general del PSOE, Pedro Sánchez, 
manifestó su satisfacción por el 
anuncio de la retirada de la reforma 

PARTIDO POPULAR 

“Si en el Consejo de 
Ministros no hay 
consenso, ¿por qué se va 
a tener que ir Gallardón?” 

CELIA VILLALOBOS 
Diputada del PP

PNV 

“Las mismas razones  
del ministro para dimitir 
las tiene el presidente  
del Gobierno” 

AITOR ESTEBAN 
Portavoz Grupo Vasco en el Congreso

LOS OBISPOS 

“Retirar la reforma es 
electoralista y supone 
eliminar vidas 
inocentes”  

JOSÉ MARÍA GIL TAMAYO 
Portavoz de la Conferencia Episcopal

de la Ley del Aborto y deseó éxito en 
lo personal al exministro de Justi-
cia, Alberto Ruiz-Gallardón, al que 
calificó de “pésimo ministro”. “Me 
importa más que hoy quien sale 
ganando es la libertad, son las muje-
res y me importa poco que quien 
pierda sea el señor Gallardón”, des-
tacó.  

Por su parte, el portavoz del PNV 
en el Congreso, Aitor Esteban, con-
sideró “perfectamente respetable” 
que Alberto Ruiz-Gallardón haya 
decidido dimitir como ministro de 
Justicia por no haber podido sacar 
adelante la reforma de la ley del 
aborto, pero recordó que ese ante-
proyecto se aprobó en Consejo de 
Ministros y que el propio presiden-
te Mariano Rajoy estaba detrás de 
él, con lo que tiene “las mismas razo-
nes” para dimitir que el ministro.  

También desde el la mundo de la 
judicatura Gallardón recibió ayer 
duras críticas a su gestión al frente 
del Ministerio. Así el Consejo Gene-
ral de la Abogacía Española consi-
dera que “la justicia está hoy mucho 
peor” que cuando Alberto Ruiz-
Gallardón fue nombrado ministro 
de Justicia, “y los ciudadanos están 
más lejos de poder acceder a ella y 
más lejos también de la tutela judi-
cial efectiva”. Jueces para la Demo-
cracia celebró su marcha porque 
“deja una Justicia arrasada” con 
recorte de derechos y medios. 

Solo los diputados provida se mos-
traron ayer “orgullosos” de Gallar-
dón y se preguntaron “si los electo-
res votaron a Arriola”. – Efe/E. Press
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Gallardón recibe críticas 
incluso dentro del PP

Villalobos ve “estúpida” su decisión  y el PNV pide responsabilidad a Rajoy

MADRID – La dimisión de Alberto 
Ruiz Gallardón ha causado sorpre-
sa e incluso críticas en las filas de los 
populares en el Congreso, que no se 
esperaban la marcha del ministro 
de Justicia, una decisión que algu-
nos han dicho no entender. Entre 
ellos Celia Villalobos. La vicepresi-
denta del Congreso, conocida por su 
férrea oposición a la reforma de la 
ley del aborto, admitía estar conten-
ta por la retirada del anteproyecto, 
pero no lo ve una razón para que 
Gallardón deje el Ejecutivo.  

Si no hay consenso en el Consejo 
no es razón para que el ministro se 
vaya, apuntaba Villalobos, que llegó 
incluso a considerar “estúpida” la 
decisión de Gallardón. El propio por-
tavoz de los populares, Alfonso 
Alonso, admitía en declaraciones a 
los periodistas haberse sorprendido 
por la noticia, y después se esforzó, 
sobre todo, en alabar la carrera polí-
tica de Gallardón y su labor estos 
tres años en el Gobierno.  

DURAS CRÍTICAS A SU GESTIÓN Mucho 
más duros fueron en los bancos de 
la oposición. El secretario general del 
PSOE, Pedro Sánchez, manifestó su 
satisfacción por el anuncio de la reti-
rada de la reforma de la ley del abor-
to y deseó éxito en lo personal al 

las mujeres y me importa poco que 
quien pierda sea el señor Gallardón”, 
destacó.  

Por su parte, el portavoz del PNV 
en el Congreso, Aitor Esteban, con-
sideró “perfectamente respetable” 
que Alberto Ruiz Gallardón haya 
decidido dimitir como ministro de 
Justicia por no haber podido sacar 
adelante la reforma de la ley del 
aborto, pero recordó que ese ante-
proyecto se aprobó en Consejo de 
Ministros y que el propio presiden-
te Mariano Rajoy estaba detrás de 
él, con lo que tiene “las mismas razo-
nes” para dimitir que el ministro.  

También desde el la mundo de la 
judicatura Gallardón recibió ayer 
duras críticas a su gestión al frente 
del Ministerio. Así el Consejo Gene-
ral de la Abogacía Española consi-
dera que “la justicia está hoy mucho 
peor” que cuando Alberto Ruiz-
Gallardón fue nombrado ministro 
de Justicia, “y los ciudadanos están 
más lejos de poder acceder a ella y 
más lejos también de la tutela judi-
cial efectiva”. Jueces para la Demo-
cracia celebró su marcha porque 
“deja una Justicia arrasada” con 
recorte de derechos y medios. 

Solo los diputados provida se mos-
traron ayer “orgullosos” de Gallar-
dón. – Efe/E.P.

“Me importa poco que 
salga perdiendo Ruiz-
Gallardón, que ha sido  
un ministro pésimo”  

PEDRO SÁNCHEZ 
Secretario general del PSOE

“Si en el Consejo de 
Ministros no hay 
consenso, ¿por qué se va 
a  tener que ir Gallardón?” 

CELIA VILLALOBOS 
Diputada del PP

“Las mismas razones del 
ministro para dimitir las 
tiene el presidente del 
Gobierno” 

AITOR ESTEBAN 
Portavoz Grupo Vasco en el Congreso

exministro de Justicia, Alberto Ruiz-
Gallardón, al que calificó de “pésimo 
ministro”. “Me importa más que hoy 
quien sale ganando es la libertad, son 
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EL PORTAZO DE GALLARDÓN

«La Justicia está hoy mucho 
peor». «Mal ministro». «Trie-
nio negro». «Ha intentado hacer 
reformas estructurales en toda la 
Justicia». «El peor ministro de 
Justicia». «Una etapa de claros-
curos». Esas son solo parte del 
abanico de reacciones que sus-
citó ayer la marcha de Ruiz-Ga-
llardón entre diferentes asocia-
ciones ligadas a la administra-
ción de Justicia en España. Pues-
tas en una balanza las críticas a 
su gestión durante los tres años 
que ha estado en el cargo ganan 
por goleada. 

Muy crítico fue, por ejemplo, el 
Consejo General de la Abogacía 
al manifestar en un comunicado 
que «la Justicia está hoy mucho 
peor» que cuando el ya exminis-
tro fue nombrado, «y los ciuda-
danos están más lejos de poder 
acceder a ella y más lejos tam-
bién de la tutela judicial efecti-
va». Su presidente, Carlos Car-
nicer, dijo que «defraudó» las 
expectativas que todos habían 
puesto en él. 

Y como «peor ministro de la 
democracia» lo calificó el porta-
voz de la asociación de jueces y 
magistrados Francisco de Vitoria, 
Marcelino Sexmero, que además 
apuntó que la forma de actuar, 
la falta de diálogo y el sectaris-
mo que ha manifestado Ruiz-Ga-
llardón muestran el camino que 
no debe seguir un ministro de 
Justicia. 

Los tres años como titular de 
Justicia fueron calificados por 
el Sindicato de Secretarios Judi-
ciales como un «trienio negro» 
caracterizado por «un recorte 
de los derechos de la ciudadanía 
en el uso del servicio público de 

Malestar generalizado  
en la judicatura
por la gestión
del ya exministro
Algunas asociaciones califican de 
«trienio negro» sus años de mandato

la Administración de Justicia». 
Para la Unión Progresista de 

Fiscales (UPF), la marcha de 
Ruiz-Gallardón satisface «a mu-
chos sectores de la Justicia». In-
dican que para ellos fue «un mal 
ministro» porque les ha perju-
dicado y no  ha respetado al co-
lectivo. 

En una misma línea se manifes-
tó el colectivo Jueces para la De-
mocracia al recordar que «deja 
un paisaje judicial arrasado tras 
tres años de gestión», con ope-
radores jurídicos «ampliamen-
te desmotivados» y con un sis-
tema judicial «mucho más dete-
riorado» que al comienzo de su 
etapa como ministro de Justicia. 

Dicen que con la marcha  aca-
ba una etapa «especialmente ne-
gativa» y manifestaron su espe-
ranza de que el cambio de titu-
lar en la cartera que ha dejado 
libre implique también un cam-
bio de rumbo. 

«Un período de claroscuros»

Desde la Asociación de Fiscales 
fueron menos contundentes con 
las críticas lanzadas por compa-
ñeros de otros colectivos. Co-
mentaron que su etapa en el Go-
bierno deja «un período de cla-
roscuros», pero hoy (por ayer) 
es el momento de priorizar los 
primeros. 

En cambio, la Asociación 
Profesional de la Magistratura 
(APM), de orientación conser-
vadora, fue mucho más suave. 
Pese a destacar las «fuertes de-
savenencias» que ha mantenido 
su colectivo durante los últimos 
tres años con el exministro, valo-
ró su trabajo por impulsar «refor-
mas estructurales que eran ne-
cesarias» en el terreno judicial.

REDACCIÓN  / LA VOZ
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Alivio

La dimisión de 

Ruiz-Gallardón ha 

causado alivio en 

el mundo de la Jus-

ticia, que el hasta 

ahora ministro puso patas arri-

ba. Nunca como en los últimos 

años las puertas de los juzgados 

habían sido escenario de tantas 

protestas. El juicio del Consejo 

General de la Abogacía Españo-

la es claro: «La Justicia está hoy 

mucho peor» que cuando Alber-

to Ruiz-Gallardón fue nombra-

do ministro de Justicia.

DE SOL 

A SOL
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TEMADELDIA
Asociacionesdemujerespidenal sucesormejor talante
■ La asociaciónMujeres Juristas The-
mis, la Federación deMujeres Progre-
sistas y la FundaciónMujeres reclaman

al sucesor deAlberto Ruiz-Gallardón
quemuestre «más talante» y que deje
la ley sobre el aborto«tal y comoestá».

DIMITE ELMINISTRODE JUSTICIA | FINDEUNACARRERAPOLÍTICADE 30AÑOS

RAMÓNGORRIARÁN

AlbertoRuiz-Gallardónsehacon-
vertidoenelprimerministroque
planta aMarianoRajoy. El presi-
denteintentóconvencerasumi-
nistro de Justicia de que conti-
nuase, pero el jefe del Ejecutivo
sabíaqueladecisiónderetirarsu
reforma de la ley del aborto era
demasiadoparaelorgullodeuno
de los políticos más veteranos y
conmejor concepto de símismo
delConsejodeMinistros.

Gallardónsevadetodo.Dejala
cartera, el escaño en el Congre-
so,sucargoenladirecciónnacio-
naldelPP.Soloconservalaafilia-
ción al partido, en el que milita
desde los tiempos de la Alianza
PopulardeManuelFraga,conlaque
obtuvo su primer cargo público,
concejal deMadrid en 1983. «No
mevoycondolor»,pero«mivida
sale de la política», dijo.

Sefuesinunreprochedespués
dequeRajoy retiraraelproyecto
de Ley Orgánica de Protección
delConcebidoy losDerechosde
la Embarazada que debía reem-
plazar la ley de plazos aprobada
hace cuatro años. El presidente
escogióunescenariosorprenden-
te,uncongresoderelacionespú-
blicas,yunmomentoextraño,ho-
ras antes de viajar a China, para
anunciar el finiquito del proyec-
todeley.LavicepresidentaSora-

yaSáenzdeSantamaríaseempleó
a fondo en las últimas semanas
para acabar de disuadir al presi-
dentedelainconvenienciadeem-
peñarseensacaradelanteunpro-
yecto conmuy alta contestación
social,inclusodentrodelPP.«Creo
que he tomado una decisión que
eslamássensata»,sejustificóRa-
joy porque el proyecto «genera
divisiónenmuchagente».Anun-
ció,noobstante,quemantenía la
ideademodificar la ley«paraque
aquellas jóvenes de 16 o 17 años
que aborten tengan que hacerlo
conelconocimientoyconelcon-
sentimientode suspadres».

Soledad
«Agradezcomucho estos gestos
de cariño, porque en la política
tienes que estar preparado para
lasoledad»,afirmóGallardónen
su comparecencia. Con un tono
elegante,señalóquenoseibacon
ningún recuerdo negativo «para
nada y nadie». «Si alguien se ha
sentidomolesto,heridooinjusta-
mente tratado, pido personal y
públicamenteperdónporque ja-
máshetenido intencióndistinta
quediscutirideas,perojamásdes-
calificar a personas ni entrar en
supuesto de confrontación per-
sonal», dijo. Evocó su «absoluta
lealtad»aRajoyysuagradecimien-
topordarlelaoportunidaddeser
ministro.

Rajoyfuerza lasalidadeGallardón
alretirar lareformadelaborto
Elyaexministro tomó ladecisiónelpasado
viernes, cuandoelpresidentedelGobierno
decidió retirar elproyectode ley.Deja también
suscargosenelPPyabandona lapolítica

AlbertoRuiz-Gallardón,ayeral anunciar sudimisiónyelabandonode lapolítica. FOTO:VILLAR/EFE

A
lbertoRuiz-Gallardónhadejado
de serministro, por la graciade
Rajoy.Estemuchachoambicio-

so, al que ledieronunapatadahacia
arribadesde la alcaldíadeMadrid,
dondedejóun ‘pufo’ de7.000millo-
nes, hapisadodemasiadas líneas ro-
jas. ¿Cómoestá considerada laAboga-
cía?Laempresade investigaciónso-
cial quedirige el profesor José Juan
Tohariahapublicadoque, en2013, los
abogadosespañoles aparecenenpri-

mer lugarde la confianza social, diez
puntospordelantede los jueces y ‘só-
lo’ veinteporencimadelTribunalSu-
premo, elConstitucional y los fiscales.
Elpasado24de julio todos losdirecti-
vosde los83ColegiosdeAbogadosde
Españasemanifestaronpor las calles
deMadrid.Elpresidente,CarlosCar-
nicer, dijoque«ennombrede todos,
queremosexpresar anuestrosgober-
nantes yanuestros legisladoresque
rechazamos la regularizaciónquese
pretendehacerdelTurnodeOficode
la JusticiaGratuita…», serviciopúbli-
coqueprestan42.500abogados, 24
horasal día, 365días al año, y cuyopre-
supuesto seha reducidoen42millo-

nesdeeuros losúltimoscuatroaños.
Sepedía la retiradadelproyectode
Leyynegociarotro texto.Pero, ¿esque
sabeGallardón loque significa ‘nego-
ciar’? Imbuidoporesevirusde tancre-
dismodelGobierno,nohaquerido
modificarnada; esmás, consuhabi-
tual soberbia,manifestóqueesaLey,
como ladelAborto, se aprobaríanan-
tesdeacabar el verano. Sonalgunasde
las líneas rojasque sehapasadoeste
desdichadopolítico.Quehanacabado
conél, porque sucacareado talante li-
beral haceyamesesquehaquedado
arrumbado, comosucredibilidad. Se
ha llevado laLeydelAbortoal cajónde
los recuerdos.En laLeydeAsistencia
JurídicaGratuita sehanpactado, aúl-
timahora, algunos retoques.ElPP,
que tiene la sarténaprobatoriaporel
mango,desconfíade los ciudadanos

que lehandadosuvotoyha rebajado
el términodeasistencia enel servicio
deguardia a2horas, desdeque se le
comunicael servicioalLetrado; yha li-
mitado laspeticionesde JusticiaGra-
tuita a tres al año, comosi el que lane-
cesitapueda saber cuántas veceshade
ir al Juzgado, y solamentequita esa li-
mitaciónenel ámbitopenalparael im-
putadooacusado.Losdemás, como
con lasTasas Judiciales –otra línea ro-
ja–, apagar los considerables aumen-
tosde tasas.ComonosdecíaCarlos
Carnicer, «¿porqué seacomete la re-
formadeunaLeyconunproyectoque
espeorque la anteriornorma?Enuna
AdministracióndeJusticia tancontes-
tadaes esperpénticoquenosepregun-
te a los abogadoscómodebe ser la fu-
tura ley».Preocúpate, compañero
Carnicer, porque el esperpento sigue.

Abogado y periodista

ÁNGEL CAMACHO

Las líneas rojas deRuiz-Gallardón

24/09/2014
Tirada:
Difusión:
Audiencia:

 14.808
 12.210
 46.448

Categoría:
Edición:
Página:

Catalunya
Regional
2

AREA (cm2): 1024,7 OCUPACIÓN: 92,6% V.PUB.: 2.507 NOTICIAS DE LA ABOGACÍA

AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter


AutoHighlighter




Usuarisde laSanitatPúblicacelebranel finde la reforma
■ LaCoordinadora d’Usuaris de la Sanitat
celebró la decisión de retirar el antepro-
yecto deGallardón y se declaró a favor de

mantener la política de salud reproducti-
va en la línea de los últimos años, en pro-
tección de los derechos de las personas.

Concentraciónprovidaen la calleGénova
■ Medio centenar de personas secunda-
ron la concentración deDerecho aVivir
ante la sede del PP enMadrid para pro-

testar por la retirada de la reformade la
ley del aborto y avisar al Gobierno de que
«con abortos no hay votos».

Lliçons

H
avia de ser Artur Mas
quiboicotejava l’agen-
da del president Ma-

rianoRajoy i esclata la dimis-
sió del ministre de Justícia.
Per reblar el clau, el substitut
es diu Catalá. Bromes a part,
larenúnciadeRuiz-Gallardón
permetdiversesreflexions.La
primerahonoraelpolíticque,
encaurederrotat,presenta la
dimissió del càrrec, abando-
na la política i diu que renun-
ciaa lapensióquelicorrespon
com a exministre per haver
d’estar dos anys sense tornar
a l’empresa privada. La sego-
na gran conclusió és que no
s’hadeferdemagògiaambpro-
meseselectorals,sobretotamb
qüestions tan sensibles com
éselcasdel’avortament.Segu-
rament és impossible fer una
normasobrel’avortamentque
satisfaci tothom perquè tre-
pitgemterritorisdeconscièn-
cia. Precisament per això no
és admissible usar els senti-
ments de les persones com a
monedadecanvidelsvots.Ha
plegatGallardóniquihauriade
plegar és Rajoy.

JOSEP

RAMON

CORREAL

@jrcorreal

ELBLOGDEL
DIRECTOR

Empezóbien,acabamal
■Gallardóncomenzó la legislatu-
ra siendoelministromejorvalo-
radoen lasencuestasysevaocu-
pando lapenúltimaposición, só-
lo por encima de Wert. En el

barómetrodeenerode2012Ga-
llardónocupabaelprimerpues-
to con una nota media de 5,41
puntos. Ahora se despide con
una valoración de 1,87 puntos.

ERA EL SEGUNDO MINISTRO PEOR VALORADO

DIMITE ELMINISTRODE JUSTICIA | SUSUCESORASUMIRÁELCARGOLAPRÓXIMASEMANA

R.GORRIARÁN

RafaelCatalá(Madrid, 53años)
será a partir de la próxima se-
manaelnuevoministrodeJus-
ticia.Hastaentoncesseharácar-
gode lacartera lavicepresiden-
taSorayaSáenzdeSantamaría.
LademoraobedeceaqueelRey
seencuentraenlaAsambleaGe-
neralde laONUenNuevaYork,
yelpresidentedelGobierno,de
viaje oficial enChina.

SepuededecirqueCataláes
unhombrede lacasa, fuesecre-
tario de Estado de Justicia en-
tre 2002 y 2004 con JoséMaría
Michavila.Perosuprincipalba-
zaesquecomosecretariodeEs-
tadodeInfraestructuras,Trans-
porte y Vivienda es más que la
manoderechade laministrade
Fomento, Ana Pastor, quien, a
suvez,esdelaabsolutaconfian-
za de Rajoy.

LaMoncloainformódelnom-
bramiento en un comunicado
en el que se subraya que el pre-
sidentedelGobiernoagradeció
a Alberto Ruiz-Gallardón la la-
bor desarrollada y «su colabo-
ración solidaria con el conjun-
todelGobiernoduranteunaeta-
padegranexigenciaparatodos».

Cataláesel«númerounobis,
el viceministro» de Fomento,
dicenenelMinisterio.Fuentes
deestedepartamentoponenen
valor que aúna en su persona
tres secretaríasdegrancalado.

Moderado y dialogante
Es, segúnsuentorno,«unhom-
bre tranquilo,moderado y dia-
logante, de los que no pierden
los nervios». Durante su etapa
enJusticiademostrótenergran
capacidaddeinterlocuciónyde-

sarrollóunarelaciónfluidacon
elPSOE,sobretodoconelenton-
cesportavozparatemasdeJus-
ticia,JuanFernandoLópezAgui-
lar, con el que, sin embargo, no
pudofraguarunambiciosopac-

to de la justicia durante la últi-
malegislaturadeJoséMaríaAz-
nar.Superfil,afirmanquienesle
conocen,eselde«untécnicode
bajo perfil político».

Unas características en las
antípodasdeGallardón,unani-
mal político de larga trayecto-
ria, pero que no logró estable-

cer una relación fluida con los
socialistas.Rajoyhademostra-
doconlaeleccióndeCataláque
quieredarunvirajealrumbodel
Ministerio de Justicia y a la po-
líticadeGallardón,enfrentado
concasi todos loscolectivos ju-
diciales, y sin sintonía con la
oposición.

Nuevo proyecto
El futuro ministro tendrá que
poner todos sus méritos en el
asadorparaque lareformadela
leydelabortoseaaceptadaenel
PP y pactada al menos con el
PSOE.Deberáelaborarunnue-
vo proyecto, que como ya ha
apuntadoRajoy,seceñiráalpro-
grama electoral del PP para re-
gresaralosparámetrosdelanor-
ma socialista de 1985.

Hasta siete leyes cocinadas
en el departamento que ahora
comandaráRafaelCataládebe-
ríanentrarenfuncionamientoen
estecursopolítico.Dosnormas
ya se encuentran con el plazo
prefijado para su aplicación: la
ley de transparencia (10 de di-
ciembre del 2014 para los órga-
nosestatalesyunañodespuéspa-
ra losentesautonómicosyloca-
les)y la leydelregistrocivil,que
pasará amanos de los registra-
dores a partir del 15 de julio del
2015.

En el caso del Código Penal
quetramitanlasCortes,unapar-
te importanteserefierealasfal-
tas que se convertirán en deli-
tosmenosgraves.Sinembargo,
nopodráaplicarsesiantesnose
aprueba un proceso específico
queno existe en estemomento
yquepasapormodificar deter-
minados artículos de la Ley de
EnjuiciamientoCriminal.

RafaelCatalá,untécnicodebajo
perfilpolítico,eselnuevoministro

RafaelCatalánacióenMadrid
hace53años. FOTO: EFE

Comosecretario
deEstadode
Transporte es
lamanoderecha
deAnaPastor

EL PSOE LE TILDA DE ‘PÉSIMO MINISTRO’

Laoposiciónaplaude la renuncia
■ Pocas veces la oposición se
mostrótanunánimecomoalahora
deaplaudirlarenunciadeAlbertoRuiz
Gallardónylaretiradadelproyecto
deleydelaborto. Elsecretario
generaldelPSOEllegóaafirmarque
le «importa poco» el «futuro de
Gallardón».«Meimportamuchomás
el futuro de las mujeres y de sus
libertades que el futuro del señor
Gallardón, me importa más que
hoyquiensaleganandoeslalibertad
ymeimportapocoquequienpierda
seaGallardón»,afirmóPedroSánchez,
quien le tildó de «pésimo como
ministrodeJusticia».EllíderdelPSOE
semostrócasieufórico.«Hoyesun

grandía,excelenteparalalibertadde
todos» porque se «ha frenado un
atropello»a losderechosdetodos
yenespecial de lasmujeres y seha
puestopuntofinalaunaley«infame».

DesdelaIzquierdaPlural, la lec-
turadeladimisióndeAlbertoRuiz
Gallardónfueinterpretadaencla-
vedevictoriade lacalle.Los«ciu-
dadanos han ganado el pulso al
Gobiernoya la jerarquíaeclesiás-
tica», dijo el portavozde sanidad
delacoalición,GasparLlamazares.
«Finalmente las leyes de estepa-
ísnosehacenenbasealamoralca-
tólica,a lamoraldeunaparte,sino
que representan la ética civil. Es-

ta sociedad es pluralista desde el
punto de vista política y moral»,
apuntó.

La líder de UPyD, Rosa Díez,
calificóde«nefastas»laspolíticas
delministrodimisionario al fren-
te de Justicia y aprovechó para
reclamarle a Mariano Rajoy que
aprovechepara«rectificar»otras
líneasdeacciónde suEjecutivo.

«ElPPhabíaasumidoelcompro-
misoelectoraldereformarlaleydel
abortoynosubirimpuestosalaho-
rade laverdadelPPhasubido im-
puestos y se queda con la ley del
aborto»dijoelportavozdeCiUen
elCongreso,DuranLleida.
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"El peor ministro de la historia de la
democracia"
GUILLEM ANDRÉS  •  orig inal

Las asociaciones judiciales valoran en general muy positivamente la anunciada
dimisión como ministro de Justicia de Alberto-Ruiz Gallardón. Muchas coinciden en
destacar la "gran falta de consenso" llevada a cabo por el ministro. Así lo expresa
el portavoz de Unión Progresista de Fiscales (UPF), Álvaro García. Según él, "es
muy difícil encontrar a una persona que haya suscitado tanto consenso en su contra.
Desde la ley de tasas, aborto o de enjuiciamiento criminal". Desde Foro Judicial
Independiente (FJI)  reciben como una gran noticia el abandono del cargo de
Gallardón. "Es la mejor noticia que hemos tenido en la administración de justicia en
los últimos 3 años", dice Ángel Dolado, portavoz de la asociación. Añade que
durante este tiempo el aún ministro de Justicia "no sólo no ha mejorado el servicio
público de la justicia, sino que ha generado desigualdad para los ciudadanos con las
tasas judiciales y ha instrumentalizado políticamente su cargo como máximo titular de
justicia".
Desde la mayoritaria Asociación Profesional de la Magistratura (APM), Pablo
Llarena considera que la decisión de la dimisión "supone una sorpresa por ser una
actitud política que no se produce con frecuencia". Sin embargo reconoce que se trata
de un gesto esperado por el anuncio que Gallardón hizo la semana pasada dónde ya
habló de una posible dimisión si su reforma de la ley del aborto no salía adelante.
Marcelino Sexmero, portavoz de la Asociación de Jueces Francisco de Vitoria
(AJFV)  emite una de las opiniones más contundentes sobre el actual ministro. "No
hay nada positivo que comentar sobre lo que ha hecho este hombre en los casi tres
años en el ministerio por la justicia y por la labor que como ministro se le
encomendó en su día", sentencia Sexmero.
En relación a las habilidades y el perfil del futuro ministro de Justicia hay
unanimidad. Diálogo es la palabra que destacan las asociaciones judiciales como
principal herramienta que debería de llevar a la práctica el próximo ministro de
Justicia. "Espero que el talante del futuro delegado del ministerio sea más
negociador", dice Ángel Dolado desde Foro Judicial Independiente que califica a
Gallardón "como el peor ministro de Justicia de la democracia". De igual manera lo
define la Asociación de Jueces Francisco de Vitoria. Desde la APM, Pablo Llarena
desea que el nuevo titular de Justicia lo haga con acierto porque, dice, "la situación
actual de la justicia en España es susceptible de una importante mejora". Sexmero, de
la AJFV espera que "la siguiente persona que ocupe la cartera de justicia "sea capaz
de crear el consenso necesario, aunar voluntades para sacar adelante los asuntos
importantes del ministerio de Justicia".
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Carlos Carnicer: "Otra ocasión perdida para la
Justicia"
orig inal

El presidente del Consejo General de la Abogacía Española  afirma que la Justicia está hoy
mucho peor que cuando Ruiz-Gallardón llegó al poder y los ciudadanos más lejos de poder
acceder a ella.

src="http://estaticos04.expansion.com/imagenes/2014/09/23/juridico/1411496977_0.jpg">Carlos
Carnicer: "Otra ocasión perdida para la Justicia"
El presidente del Consejo General de la Abogacía Española  opina sobre la dimisión de
Alberto Ruiz-Gallardón y su legado:
"Llegó al Gobierno como el ministro más apreciado y se va como el segundo peor valorado.
Pudo haber sido un gran ministro de Justicia –así le recibimos- y defraudó las expectativas
de todos los operadores jurídicos y de los ciudadanos. Puso en marcha numerosas reformas
sin diálogo y sin medios para llevarlas a cabo.
Sólo tuvo una virtud: poner de acuerdo a todos los operadores jurídicos, algo insólito en el
sector. La injusta ley de Tasas –que ahora estudia el Tribunal Constitucional y que esperamos
que sea urgentemente derogada-, la reforma de la Justicia Universal, la del Consejo General
del Poder Judicial, la supresión de los 1.300 jueces y fiscales sustitutos, la nueva Ley de
Justicia Gratuita o los recortes en la Ley de Acceso concitaron las críticas unánimes de
todos. Otros proyectos, como los de la LOPJ o la ley de Planta sumaron también numerosas
críticas. Al final de su mandato, recuperó una pequeña parte del diálogo, al menos con la
Abogacía, pero los avances, con ser positivos, fueron absolutamente insuficientes.
Pero no se va por esas reformas –algunas de las cuales, por razones electorales no iban a
llegar a ningún puerto- sino porque su propio partido ha dicho no a un proyecto de Ley del
Aborto que tomó como asunto propio y que también concitaba numerosas críticas. Su maestro
y mentor, Manuel Fraga, pronunció en su día una frase, evidentemente, referida a los
socialistas, que ahora gana valor: 'sólo aciertan cuando rectifican'.
La Abogacía, por primera vez en su historia, salió a la calle y se manifestó contra la
pretendida regeneración del ministro. La Justicia está hoy mucho peor que cuando Ruiz
Gallardón llegó al poder y los ciudadanos más lejos de poder acceder a ella y más lejos
también de la tutela judicial efectiva. Lo hecho, hecho está. Ahora hace falta recuperar el
diálogo, poner a los ciudadanos en el epicentro de la Justicia y buscar ese Pacto de Estado
que tiene que ser posible para que la Justicia ni sea la cenicienta de todos los Gobiernos ni
el hermano pobre ni se utilice con fines partidistas.
Esa debería ser la tarea y el compromiso del nuevo ministro al que, desde este mismo
momento, ofrecemos nuestra colaboración y tendemos la mano. Todavía se pueden hacer
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momento, ofrecemos nuestra colaboración y tendemos la mano. Todavía se pueden hacer
cosas, y deshacer otras, en esta Legislatura para que los ciudadanos tengan una Justicia
eficaz y eficiente, la que merecen".
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Carlos Carnicer: Otra ocasión perdida para la
Justicia
orig inal

El presidente del Consejo General de la Abogacía Española  afirma que la Justicia
está hoy mucho peor que cuando Ruiz Gallardón llegó al poder y los ciudadanos más
lejos de poder acceder a ella
“Llegó al Gobierno como el ministro más apreciado y se va como el segundo peor
valorado. Pudo haber sido un gran ministro de Justicia –así le recibimos- y defraudó
las expectativas de todos los operadores jurídicos y de los ciudadanos. Puso en
marcha numerosas reformas sin diálogo y sin medios para llevarlas a cabo. Sólo tuvo
una virtud: poner de acuerdo a todos los operadores jurídicos, algo insólito en el
sector. La injusta ley de Tasas –que ahora estudia el Tribunal Constitucional y que
esperamos que sea urgentemente derogada-, la reforma de la Justicia Universal, la
del Consejo General del Poder Judicial, la supresión de los 1.300 jueces y fiscales
sustitutos, la nueva Ley de Justicia Gratuita o los recortes en la Ley de Acceso
concitaron las críticas unánimes de todos.  Otros proyectos, como los de la LOPJ o
la ley de Planta sumaron también numerosas críticas. Al final de su mandato, recuperó
una pequeña parte del diálogo, al menos con la Abogacía, pero los avances, con ser
positivos, fueron absolutamente insuficientes.
Pero no se va por esas reformas –algunas de las cuales, por razones electorales no
iban a llegar a ningún puerto- sino porque su propio partido ha dicho no a un
proyecto de Ley del Aborto que tomó como asunto propio y que también concitaba
numerosas críticas. Su maestro y mentor, Manuel Fraga, pronunció en su día una frase,
evidentemente referida a los socialistas, que ahora gana valor: “sólo aciertan cuando
rectifican”. 
La Abogacía, por primera vez en su historia, salió a la calle y se manifestó contra la
pretendida regeneración del ministro. La Justicia está hoy mucho peor que cuando
Ruiz Gallardón llegó al poder y los ciudadanos más lejos de poder acceder a ella y
más lejos también de la tutela judicial efectiva. Lo hecho, hecho está. Ahora hace
falta recuperar el diálogo, poner a los ciudadanos en el epicentro de la Justicia y
buscar ese Pacto de Estado que tiene que ser posible para que la Justicia ni sea la
cenicienta de todos los Gobiernos ni el hermano pobre ni se utilice con fines
partidistas. Esa debería ser la tarea y el compromiso del nuevo ministro al que, desde
este mismo momento, ofrecemos nuestra colaboración y tendemos la mano. Todavía
se pueden hacer cosas, y deshacer otras, en esta Legislatura para que los ciudadanos
tengan una Justicia eficaz y eficiente, la que merecen”.
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"El peor ministro de la historia de la
democracia"
GUILLEM ANDRÉS  •  orig inal

Las asociaciones judiciales valoran en general muy positivamente la anunciada
dimisión como ministro de Justicia de Alberto-Ruiz Gallardón. Muchas coinciden en
destacar la "gran falta de consenso" llevada a cabo por el ministro. Así lo expresa
el portavoz de Unión Progresista de Fiscales (UPF), Álvaro García. Según él, "es
muy difícil encontrar a una persona que haya suscitado tanto consenso en su contra.
Desde la ley de tasas, aborto o de enjuiciamiento criminal". Desde Foro Judicial
Independiente (FJI)  reciben como una gran noticia el abandono del cargo de
Gallardón. "Es la mejor noticia que hemos tenido en la administración de justicia en
los últimos 3 años", dice Ángel Dolado, portavoz de la asociación. Añade que
durante este tiempo el aún ministro de Justicia "no sólo no ha mejorado el servicio
público de la justicia, sino que ha generado desigualdad para los ciudadanos con las
tasas judiciales y ha instrumentalizado políticamente su cargo como máximo titular de
justicia".
Desde la mayoritaria Asociación Profesional de la Magistratura (APM), Pablo
Llarena considera que la decisión de la dimisión "supone una sorpresa por ser una
actitud política que no se produce con frecuencia". Sin embargo reconoce que se trata
de un gesto esperado por el anuncio que Gallardón hizo la semana pasada dónde ya
habló de una posible dimisión si su reforma de la ley del aborto no salía adelante.
Marcelino Sexmero, portavoz de la Asociación de Jueces Francisco de Vitoria
(AJFV)  emite una de las opiniones más contundentes sobre el actual ministro. "No
hay nada positivo que comentar sobre lo que ha hecho este hombre en los casi tres
años en el ministerio por la justicia y por la labor que como ministro se le
encomendó en su día", sentencia Sexmero.
En relación a las habilidades y el perfil del futuro ministro de Justicia hay
unanimidad. Diálogo es la palabra que destacan las asociaciones judiciales como
principal herramienta que debería de llevar a la práctica el próximo ministro de
Justicia. "Espero que el talante del futuro delegado del ministerio sea más
negociador", dice Ángel Dolado desde Foro Judicial Independiente que califica a
Gallardón "como el peor ministro de Justicia de la democracia". De igual manera lo
define la Asociación de Jueces Francisco de Vitoria. Desde la APM, Pablo Llarena
desea que el nuevo titular de Justicia lo haga con acierto porque, dice, "la situación
actual de la justicia en España es susceptible de una importante mejora". Sexmero, de
la AJFV espera que "la siguiente persona que ocupe la cartera de justicia "sea capaz
de crear el consenso necesario, aunar voluntades para sacar adelante los asuntos
importantes del ministerio de Justicia".
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El PSOE cree que Gallardón ha sido un
"pésimo" ministro y el PP agradece "su
dedicación"
Comando actualidad - Leyenda viva  •  orig inal

Pedro Sánchez: "Respeto a la persona, pero discrepo del político"
UPyD espera que el Gobierno rectifique sus políticas
Organizaciones feministas piden "más talante" al sucesor de Ruiz-Gallardón
Derecho a Vivir: "Se hará todo lo posible para que tenga coste electoral"

El ministro de Justicia, Alberto Ruiz Gallardón, anuncia su dimisión

Tweet
Enviar
Noticias relacionadas
RTVE.es / AGENCIAS 
La retirada de la reforma de la ley del aborto  por el Gobierno de Mariano Rajoy y
la posterior dimisión de su ministro de Justicia, Alberto Ruiz-Gallardón, han
provocado satisfacción en la mayoría de los grupos de la oposición que rechazaron
el proyecto durante su tramitación en el Congreso de los Diputados. Sin embargo, el
PP le ha agradecido su "dedicación" al partido y a las instituciones donde le ha
representado.
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El PSOE, que había pedido la dimisión  del ministro de Justicia y que promovió
una votación secreta  sobre la reforma de la ley, ha aplaudido su retirada y su
secretario general, Pedro Sánchez lo ha calificado como un triunfo para "la

libertad de todos".
Pedro Sánchez ha considerado que la retirada del anteproyecto de Ley del Aborto
demuestra la "pésima" actuación de Alberto Ruiz-Gallardón al frente del Ministerio.
"Respeto a la persona, pero discrepo del político", ha señalado tras conocerse su
renuncia a seguir al frente del departamento.

Sánchez: "Ha sido un pésimo ministro deJusticia"
Sánchez ha hecho estas declaraciones en la estación de Atocha de Madrid, donde un
centenar de dirigentes socialistas, entre ellos Tomás Gómez, Oscar López y Trinidad
Jiménez, han celebrado con un aplauso la dimisión de Gallardón.
Fue en esta estación de Atocha donde terminó su recorrido el denominado Tren de la
Libertad, que protestó durante semanas contra la reforma de la Ley del Aborto.
Sánchez ha agradecido "de corazón" a todas las asociaciones de mujeres, colectivos
profesionales y también a las mujeres socialistas "su lucha" para frenar "una ley
infame".
Sobre la dimisión de Gallardón, ha dicho respetar a la persona, pero discrepar del
político. "Le deseo en lo personal todo el éxito, pero ha sido un pésimo

ministro de Justicia", lamentó.

IU: "Fruto de la lucha de las mujeres"
Mientras, Izquierda Unida ha celebrado la dimisión de Gallardón, cuya marcha, así
como la retirada de la reforma de la ley consideran fruto de la "lucha de las

mujeres", según señalan a través de su cuenta en Twitter.
El portavoz de Izquierda Unida en el Ayuntamiento de Madrid, Angel Pérez,
considera que la dimisión de Alberto Ruiz-Gallardón y su abandono de la política
que deja una "baja muy importante en la derecha, que será difícil de cubrir". Pérez y
Gallardón coincidieron durante más de ocho años en el Ayuntamiento de la capital,
como antes lo hicieron en la Asamblea de Madrid.
La líder de UPyD, Rosa Díez, ha confiado en que la dimisión Alberto Ruiz-
Gallardón conlleve una rectificación de las políticas del Gobierno en materia de
Justicia, ya que ha sido a su juicio una de las "carteras más nefastas" con un "montón"
de proyectos rechazados por todos los operadores jurídicos.
En declaraciones en los pasillos del Congreso, Rosa Díez ha insistido en que el
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presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, tiene ahora la oportunidad de revisar esas
políticas y proyectos como la ley de tasas, también recurrida ante el Tribunal
Constitucional.

PNV señala la responsabilidad de Rajoy
El portavoz del PNV en el Congreso, Aitor Esteban, ha sostenido esta tarde que "las
mismas razones que ha podido tener para dimitir" el ministro de Justicia, Alberto
Ruiz-Gallardón, "las podría asumir el presidente del Gobierno", Mariano Rajoy.
En los pasillos del Congreso, poco después de anunciar su dimisión Ruiz-Gallardón,
el diputado vasco ha hecho hincapié en que el anteproyecto de reforma de la ley del
aborto "pasó por el Consejo de Ministros" y en que "a Gallardón le hizo el encargo
Rajoy".
Mientras, el diputado de ERC Joan Tardá ha celebrado la dimisión del ministro de
Justicia, y que abandone, por tanto, la política "un ministro que impulsó una reforma

que atentaba contra los derechos de las mujeres", en referencia a la Ley del
Aborto.

El PP agradece su "dedicación"
El PP ha expresado su agradecimiento a Ruiz-Gallardón a través de Twitter, por
su "dedicación" en el partido y "en las instituciones" en las que le ha representado.
El portavoz del PP en el Congreso, Alfonso Alonso, ha elogiado el trabajo
"brillante" que ha desempeñado Ruiz-Gallardón, durante toda su carrera política, su
"extraordinaria capacidad" y le ha agradecido también su entrega "a los demás".
Antes, el portavoz del PP en la Asamblea de Madrid, Iñigo Henríquez de Luna, ha
asegurado a través de su cuenta de Twitter que con la marcha de Alberto Ruiz-
Gallardón, tanto España como el PP "pierden un gran político".
La vicepresidenta del Congreso de los Diputados y diputada del PP,
Celia Villalobos, llegó a votar a favor de una proposición de Izquierda Unida para
pedir la retirada de la reforma de la ley del aborto, aunque se opuso a la votación
en secreto promovida por el PSOE.

Organizaciones de juristas critican su gestión
El presidente del Consejo General de la Abogacía Española (CGAE), Carlos
Carnicer,  ha afirmado que Gallardón "defraudó" las expectativas que todos los
operadores jurídicos y ciudadanos habían puesto en él cuando fue nombrado como
ministro de Justicia, un cargo al que llegó siendo el "más apreciado" y del que ha
salido como "el segundo peor valorado".
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Por su parte, Jueces para la Democracia (JpD) considera que Alberto Ruiz-
Gallardón "deja un paisaje judicial arrasado tras tres años de gestión", con
operadores jurídicos "ampliamente desmotivados" y con un sistema judicial "mucho
más deteriorado" que al comienzo de su etapa como ministro de Justicia.
La Unión Progresista de Fiscales (UPF) ha asegurado este martes que la marcha
del ministro de Justicia Alberto Ruiz-Gallardón resulta "esperanzadora" para "las
mujeres, los ciudadanos y aquellos que creen y luchan por la Justicia".

Asociaciones de mujeres piden "más talante"al sucesor
La asociación Mujeres Juristas Themis, la Federación de Mujeres Progresistas y la
Fundación Mujeres han reclamado al sucesor de Alberto Ruiz-Gallardón que muestre

"más talante" y que deje la normativa existente sobre el aborto "tal y como está".
A juicio de la presidenta de Mujeres Juristas Themis, Amalia Fernández Doyague,
el ya exministro "no será un hombre recordado de forma favorable" por la sociedad
debido a sus esfuerzos por sacar adelante una reforma de la ley del aborto que
concebía a las mujeres como "incapaces de tomar decisiones" y "condenaba y
estimagtizaba" a los médicos.
La presidenta de la Federación de Mujeres Progresistas Yolanda Besteiro ha
pedido a quien recoja el testigo de Gallardón que abandone la reforma, impulse
la retirada del recurso presentado por el Partido Popular ante el Tribunal
Constitucional.
Por su parte, la presidenta de la Fundación Mujeres, Marisa Soleto, ha tachado el
anuncio de dimisión de "paradoja", al haberse producido no cuando fue presentado el
anteproyecto, como reclamaba su entidad, sino precisamente cuando éste ha sido
retirado.

Derecho a Vivir:"Se hará lo posible para quetenga coste electoral"
Mientras, la portavoz de la plataforma Derecho a Vivir , Gador Joya, ha señalado
que el exministro de Justicia Alberto Ruiz-Gallardón ha sido "coherente" con su
renuncia al cargo, si bien también entiende que "no le quedaba otra salida".
"A Derecho a Vivir no le pilla de sorpresa el anuncio de dimisión, porque no le
quedaba otra salida: lo único que podía hacer dimitir. Ha demostrado tener sentido y
responsabilidad de Estado, ser coherente y se ha autoinculpado por su incapacidad
para sacar adelante el anteproyecto", ha señalado en declaraciones a Europa Press.
En este sentido, ha recordado que en los dos últimos años, las asociaciones provida
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ya habían reclamado a Gallardón "más agilidad" en la aprobación del proyecto. "A
partir de ahora, todo el apoyo que mostramos en este proceso se le va a negar a
Rajoy y se hará todo lo posible para que tenga coste electoral", ha concluido.
Las asociaciones provida, entre ellas Derecho a Vivir, han
convocado manifestaciones este martes ante la sede del PP en Madrid y en otras seis
ciudades para protestar contra la retirada de la reforma de ley del aborto. También
se movilizarán el próximo 22 de noviembre.
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Carnicer: «El primer problema de la abogacía se
llama Gallardón»
orig inal

El presidente del Consejo General de la Abogacía Española,  Carlos Carnicer,  apuntó
ayer al ministro de Justicia, Alberto Ruiz Gallardón, como el principal problema que
presenta la profesión en estos momentos. Así lo expuso durante su visita al Colegio
de Abogados de Talavera en el marco de los actos conmemorativos del 80
aniversario de esta institución, como explicó la decana del Colegio de Abogados de
Talavera, Margarita Cerro, quien precisó que cuenta con 246 ejercientes colegiados y
unos 100 no ejercientes.
Carnicer  protagonizó ayer una charla coloquio donde expuso la problemática a nivel
colegial y profesional. Antes de esta charla, Carnicer  destacó a los periodistas que
los colegios de abogados «representan la función social que desarrolla la
abogacía», porque en ellos se han desarrollado servicios jurídicos sociales como el
de menores, el de orientación penitenciaria, de orientación jurídica, el de violencia de
género o servicio de extranjería, relató.
Servicios que, como destacó Carnicer,  «acreditan que las instituciones de la abogacía
somos algo más que el derecho de defensa que proclama nuestra Constitución».
El presidente del Consejo General de la Abogacía Española  precisó que hay 83
Colegios de Abogados en España, más de 250.000 abogados colegiados y unos
150.000 en ejercicio. Entre estos colegios está el de Talavera, del cual destacó que
se trata de un colegio «muy joven» al que quedan «muchos siglos de desarrollo»
para que sus profesionales trabajen y demuestren que la abogacía es «una profesión
que sirve a los ciudadanos desde el punto de vista incluso material, devolviéndole sus
derechos perdidos, sino que es una institución que hace posible el Estado de
Derecho».
Carnicer  precisó que la función de todos estos colegios es la de «formar muy bien a
los abogados, a esa profesión que tiene que defender nuestros derechos» y que, en la
actualidad, se enfrente a «muchísimas problemáticas».
«El primer problema que tiene la abogacía española en este momento se llama
Gallardón», resaltó Carnicer,  quien explicó en este sentido que el ministro de Justicia
«ha iniciado un desarrollo de proyectos legislativos absolutamente inapropiados para
este momento, excesivos y que exigen una reconsideración».
Destacó el «daño horrible» que está causando a la justicia la ley de tasas y abogó
por ello por su derogación o que se modifique para ajustarse a las necesidades reales
de la sociedad. Carnicer  añadió otras leyes como la de servicios y colegios
profesionales, la de jurisdicción voluntaria, el reglamento orgánico de las víctimas
del delito, el código penal, la ley de enjuiciamiento criminal, o el código mercantil.
«Lo que no se puede hacer es promulgar leyes sobre bases falsas o cuando no hay
dinero para desarrollarlas», manifestó el presidente del Consejo General de la
Abogacía Española,  quien insistió en la importancia de que se promulguen las leyes
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tras contrastarlas con los profesionales del sector.
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Talavera, Margarita Cerro, quien precisó que cuenta con 246 ejercientes colegiados y
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colegial y profesional. Antes de esta charla, Carnicer  destacó a los periodistas que
los colegios de abogados «representan la función social que desarrolla la
abogacía», porque en ellos se han desarrollado servicios jurídicos sociales como el
de menores, el de orientación penitenciaria, de orientación jurídica, el de violencia de
género o servicio de extranjería, relató.
Servicios que, como destacó Carnicer,  «acreditan que las instituciones de la abogacía
somos algo más que el derecho de defensa que proclama nuestra Constitución».
El presidente del Consejo General de la Abogacía Española  precisó que hay 83
Colegios de Abogados en España, más de 250.000 abogados colegiados y unos
150.000 en ejercicio. Entre estos colegios está el de Talavera, del cual destacó que
se trata de un colegio «muy joven» al que quedan «muchos siglos de desarrollo»
para que sus profesionales trabajen y demuestren que la abogacía es «una profesión
que sirve a los ciudadanos desde el punto de vista incluso material, devolviéndole sus
derechos perdidos, sino que es una institución que hace posible el Estado de
Derecho».
Carnicer  precisó que la función de todos estos colegios es la de «formar muy bien a
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actualidad, se enfrente a «muchísimas problemáticas».
«El primer problema que tiene la abogacía española en este momento se llama
Gallardón», resaltó Carnicer,  quien explicó en este sentido que el ministro de Justicia
«ha iniciado un desarrollo de proyectos legislativos absolutamente inapropiados para
este momento, excesivos y que exigen una reconsideración».
Destacó el «daño horrible» que está causando a la justicia la ley de tasas y abogó
por ello por su derogación o que se modifique para ajustarse a las necesidades reales
de la sociedad. Carnicer  añadió otras leyes como la de servicios y colegios
profesionales, la de jurisdicción voluntaria, el reglamento orgánico de las víctimas
del delito, el código penal, la ley de enjuiciamiento criminal, o el código mercantil.
«Lo que no se puede hacer es promulgar leyes sobre bases falsas o cuando no hay
dinero para desarrollarlas», manifestó el presidente del Consejo General de la
Abogacía Española,  quien insistió en la importancia de que se promulguen las leyes
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tras contrastarlas con los profesionales del sector.
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Consejo General de Abogacía: La justicia está
peor que cuando llegó Gallardón
EFE  •  orig inal

AA
Madrid, 23 sep (EFE).- El Consejo General de la Abogacía Española  considera que
"la justicia está hoy mucho peor" que cuando Alberto Ruiz-Gallardón fue nombrado
ministro de Justicia, "y los ciudadanos están más lejos de poder acceder a ella y más
lejos también de la tutela judicial efectiva".
La Abogacía Española se ha referido así, en un comunicado, a la dimisión de
Gallardón como ministro de Justicia, unas horas después de que el presidente del
Gobierno, Mariano Rajoy, anunciara que retiraba la reforma de la ley del aborto.
"Llegó al Gobierno como el ministro más apreciado y se va como el segundo peor
valorado. Pudo haber sido un gran ministro de Justicia -así le recibimos- y defraudó
las expectativas de todos los operadores jurídicos y de los ciudadanos", dice el
presidente del Consejo General de la Abogacía,  Carlos Carnicer.
Carnicer explica que el hasta ahora ministro "puso en marcha numerosas reformas sin
diálogo y sin medios para llevarlas a cabo" y "solo tuvo una virtud: poner de
acuerdo a todos los operadores jurídicos, algo insólito en el sector".
De hecho motivó que la Abogacía saliera por primera vez a la calle para contestar
las propuestas de un ministro.
El presidente de la Abogacía subraya que finalmente Gallardón no ha dimitido por
ninguno de los proyectos que llevó a cabo sin el respaldo de los miembros de la
Justicia, "sino porque su propio partido ha dicho no a un proyecto de ley del aborto
que tomó como asunto propio y que también concitaba numerosas críticas".
Carnicer considera que "lo hecho, hecho está" y ahora "hace falta recuperar el
diálogo, poner a los ciudadanos en el epicentro de la Justicia y buscar ese pacto de
Estado que tiene que ser posible para que la Justicia ni sea la cenicienta de todos los
Gobiernos ni el hermano pobre ni se utilice con fines partidistas".
"Esa debería ser la tarea y el compromiso del nuevo ministro al que, desde este
mismo momento, ofrecemos nuestra colaboración y tendemos la mano", concluye
Carnicer. EFE
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Madrid, 23 sep (EFE).- El Consejo General de la Abogacía Española  considera que
"la justicia está hoy mucho peor" que cuando Alberto Ruiz-Gallardón fue nombrado
ministro de Justicia, "y los ciudadanos están más lejos de poder acceder a ella y más
lejos también de la tutela judicial efectiva".
La Abogacía Española  se ha referido así, en un comunicado, a la dimisión de
Gallardón como ministro de Justicia, unas horas después de que el presidente del
Gobierno, Mariano Rajoy, anunciara que retiraba la reforma de la ley del aborto.
"Llegó al Gobierno como el ministro más apreciado y se va como el segundo peor
valorado. Pudo haber sido un gran ministro de Justicia -así le recibimos- y defraudó
las expectativas de todos los operadores jurídicos y de los ciudadanos", dice el
presidente del Consejo General de la Abogacía,  Carlos Carnicer.
Carnicer  explica que el hasta ahora ministro "puso en marcha numerosas reformas sin
diálogo y sin medios para llevarlas a cabo" y "solo tuvo una virtud: poner de
acuerdo a todos los operadores jurídicos, algo insólito en el sector".
De hecho motivó que la Abogacía saliera por primera vez a la calle para contestar
las propuestas de un ministro.
El presidente de la Abogacía subraya que finalmente Gallardón no ha dimitido por
ninguno de los proyectos que llevó a cabo sin el respaldo de los miembros de la
Justicia, "sino porque su propio partido ha dicho no a un proyecto de ley del aborto
que tomó como asunto propio y que también concitaba numerosas críticas".
Carnicer  considera que "lo hecho, hecho está" y ahora "hace falta recuperar el
diálogo, poner a los ciudadanos en el epicentro de la Justicia y buscar ese pacto de
Estado que tiene que ser posible para que la Justicia ni sea la cenicienta de todos los
Gobiernos ni el hermano pobre ni se utilice con fines partidistas".
"Esa debería ser la tarea y el compromiso del nuevo ministro al que, desde este
mismo momento, ofrecemos nuestra colaboración y tendemos la mano", concluye
Carnicer.
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El presidente de la Abogacía cree que "ha
defraudado" a todos y deja una Justicia "peor"
de la que encontró
MADRID, 23 Sep. (EUROPA PRESS) -  •  orig inal

   El presidente del Consejo General de la Abogacía Española  (CGAE),  Carlos
Carnicer,  ha afirmado que Gallardón "defraudó" las expectativas que todos los
operadores jurídicos y ciudadanos habían puesto en él cuando fue nombrado como
ministro de Justicia, un cargo al que llegó siendo el "más apreciado" y del que ha
salido como "el segundo peor valorado". Además, ha afirmado que la Justicia está
hoy "peor" de la que hoy se encontró tras haber implantado tasas judiciales y otras
reformas sin diálogo ni medios para llevarlas a cabo.
    Carnicer ha destacado que la única virtud de Gallardón ha sido poner de acuerdo a
todos los operadores jurídicos, algo insólito en este sector. Así, todos mostraron su
oposición a la ley de tasas, que se encuentra recurrida en el Tribunal Constitucional
y espera que sea derogada; a la reforma de la justicia universal; a la eliminación de
jueces y fiscales sustitutos, los "recortes" en la Ley de Acceso o al cambio de
modelo del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ).
   Otros proyectos, como los de la Ley Orgánica del Poder Judicial o la ley de
Planta que reformaban el mapa judicial sumaron también numerosas críticas. Al final
de su mandato, ha dicho Carnicer, recuperó una "pequeña parte del diálogo", al menos
con la Abogacía, pero los avances, con ser positivos, fueron "absolutamente
insuficientes".
Relacionadas
   Con todo, ha advertido de que su adiós se debe a que su partido ha dicho no a un
proyecto de Ley del Aborto que tomó como asunto propio y que también concitaba
numerosas críticas. "Su maestro y mentor, Manuel Fraga, pronunció en su día una
frase, evidentemente referida a los socialistas, que ahora gana valor: "sólo aciertan
cuando rectifican", ha añadido.

LA ABOGACÍA SALIÓ A LA CALLE PORPRIMERA VEZ CONTRA UNA LEY
   Ha recordado que la Abogacía por primera vez en su historia salió a la calle y se
manifestó contra la pretendida regeneración del ministro. "La Justicia está hoy mucho
peor que cuando Ruiz Gallardón llegó al poder y los ciudadanos más lejos de poder
acceder a ella y más lejos también de la tutela judicial efectiva", ha lamentado.
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   Para el futuro, espera que el nuevo ministro recupere el diálogo, ponga a los
ciudadanos en el "epicentro" de la Justicia y busque ese necesario pacto de estado
para que esta materia no sea nunca más la "cenicienta de todos los Gobiernos ni el
hermano pobre, ni tampoco se utilice con fines partidistas".
   "Esa debería ser la tarea y el compromiso del nuevo ministro al que, desde este
mismo momento, ofrecemos nuestra colaboración y tendemos la mano. Todavía se
pueden hacer cosas, y deshacer otras, en esta Legislatura para que los ciudadanos
tengan una Justicia eficaz y eficiente, la que merecen", ha concluido Carnicer.
Sigue a @ep_nacional
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Derecho a Vivir retomará la lucha tras la
retirada de la ley del aborto
orig inal

Local
Sociedad
R. S./M. L./ P. M. - miércoles, 24 de septiembre de 2014
El delegado local de la plataforma Derecho a Vivir, Jesús González, se mostró
«indignado» por la retirada del anteproyecto de Ley Orgánica de Protección del
Concebido y los Derechos de la Embarazada y celebró la dimisión del ministro de
Justicia, Alberto Ruiz-Gallardón, «un hombre que ha actuado con coherencia». «Lo
aplaudo y lo siento», manifestó a La Tribuna tras conocer la noticia. En este sentido,
aseguró que retomarán la lucha porque, en sus propias palabras, «no es normal que se
incumpla una promesa electoral pero, sobre todo, que no nos tomen en serio».
Con respecto a la falta de consenso expuesta por Mariano Rajoy, desde Derecho a
Vivir, plataforma surgida al abrigo del foro Hazteoir.org, González recordó que «en
el año 2009 participó en la macromanifestación de Madrid junto a María Dolores
Cospedal y Ana Pastor». «La explicación de que no van aprobar una ley para que
llegue otro y la cambie se la puede dar a un niño de tres años, pero no al resto»,
lamentó «desilusionado y desesperanzado».
Derecho a Vivir, que pide la supresión del «coladero» que a su juicio supone que el
riesgo para la salud mental de la madre se considere un supuesto de la interrupción
voluntaria del embarazo, prometió seguir en la brecha para «defender el aborto cero
y la dignidad de la mujer». «Es la primera crisis de esta Gobierno, pero una de las
más importantes, porque es de valores», puso de relieve González incidiendo en que
«nadie puede disponer de la vida, puesto que es un don que recibimos».
Por su parte, el decano del Colegio de Abogados, Cipriano Arteche, explicó que
«desde el momento en el que el presidente del Gobierno anunciaba que dejaba en
suspenso la tramitación de la reforma de la Ley del Aborto, el ministro ha
considerado que eso suponía una retirada de confianza a los trabajos que estaba
llevando a cabo para llevar esta ley al Parlamento y supongo que es lo que le habrá
obligado a presentar su dimisión».
No obstante, subrayó que ello «está unido a otras múltiples normas que actualmente
están en anteproyecto o en tramitación y que, sinceramente, han merecido el rechazo
de la mayoría de los abogados, procuradores, jueces, fiscales, secretarios o
funcionarios». En concreto, se refirió a la «famosa» Ley de Tasas, la reforma de la
Ley Demarcación y Planta Judicial, la Ley de Servicios y Colegios Profesionales o
la Ley de Justicia Gratuita. «La mayoría de estos colectivos hemos estamos bastante
beligerantes con la reforma que se proponía», dijo el decano de los letrados, quien
aseguró que «la etapa del señor Gallardón ha supuesto una tremenda inquietud y
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zozobra en el colectivo de abogados porque todas las reformas que él ha planteado
y las que están en vigor, como la Ley de Tasas, han perjudicado, y creo que de
forma importante, no sólo a los colegiados, sino también a los ciudadanos».
«No hay que olvidar- prosiguió- que la Ley de Tasas no deja de ser un impedimento
o una traba para que muchos ciudadanos puedan acceder en igualdad de condiciones
a la tutela judicial efectiva».
Del mismo modo, el decano del Colegio de Abogados criticó que «ha habido una
absoluta falta de diálogo y de consenso. Se ha estado intentando legislar con
anteproyectos a espaldas de los colectivos que se venían afectados por esos cambios
normativos», sentenció Arteche.
En defensa de la abogacía. El presidente del Consejo de la Abogacía  de Castilla-La
Mancha, el ciudadrealeño José Luis Vallejo, «como ciudadano» agradeció a Ruiz-
Gallardón su dedicación a la política, pero «como abogado le agradezco su
dimisión» porque ha adoptado medidas que han quebrantado la tutela judicial efectiva
y que han ido en contra de la abogacía.
De su lado, el secretario general del PSOE en la provincia, José Manuel Caballero,
pidió a la secretaria general del Partido Popular, Dolores Cospedal, y a los
dirigentes ciudadrealeños de esta formación que «asuman sus responsabilidades y
pidan perdón a los ciudadanos, de manera especial a las mujeres, al haber sostenido
durante todo este tiempo el anteproyecto de la ley del aborto».
Los trabajadores de la Administración de Justicia en Ciudad Real y los representantes
de los sindicatos STAJ, CSI·F y UGT han sido los más combativos de Castilla-La
Mancha en la lucha contra «la privatización de la Justicia» que según aseguran
perseguía el dimitido Gallardón. De ahí que hayan recibido con alegría la noticia.
El presidente autonómico del sector de Justicia del sindicato CSI·F en Castilla-La
Mancha, José García Muñoz, recordó que llevaban pidiendo su dimisión desde hace
meses, «porque ha ido en contra de la sociedad civil».
Según García Muñoz, es el «peor ministro de los últimos años. Ha llevado a gala su
orgullo y su prepotencia, negándose al diálogo. Con la excusa de la crisis ha
intentado privatizar la Justicia», remarcó el responsable de CSI·F que confía en que
el nuevo ministro tenga «más sentido común y capacidad de diálogo».
Carmen Romero, representante del STAJ en Castilla-La Mancha y presidenta de la
Junta de Personal de Ciudad Real, no se ha cansado de pedir su dimisión porque ha
alejado al ciudadano de la Justicia y por la ley de tasas que han recurrido ante el
Constitucional.
(Más información en la edición impresa)
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El mundo jurídico celebra la dimisión de
Gallardón, Ministro criticado por desarrollar sus
reformas sin consenso
orig inal

Escaso bagaje político: Ley de Tasas y la reforma del CGPJ, como hitos palpables
y numerosos anteproyectos realizados de forma unilateral donde generó las críticas
de todos los operadores del sector.
Dos horas después de conocer la dimisión del Ministro de Justicia Alberto
Ruiz-Gallardón el mundo jurídico era una olla en constante ebullición. De forma
progresiva fuimos recibiendo en nuestra redacción los testimonios de los
principales operadores jurídicos, la mayoría de ellos alegrándose de este hecho.
La herencia del ya dimitido Ministro es reducida en tres años de mandato; dos
leyes aprobadas, la del nuevo CGPJ y  la polémica ley de Tasas, de la que ayer
el Congreso, sin éxito, pidió su derogación tras una proposición no de ley del
PSOE y muchos anteproyectos que en esta etapa preelectoral dormirán el sueño
de los justos.  El Gobierno ha comunicado al Congreso el aplazamiento de las
preguntas y la interpelación que Alberto Ruiz-Gallardón iba a responder hoy
miércoles en el Pleno del Congreso en la sesión de control al Ejecutivo, según
ha revelado el portavoz del Grupo Popular, Alfonso Alonso, una vez que se ha
conocido la dimisión del ministro de Justicia.
El secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, manifestó ayer que la retirada
del anteproyecto de Ley del Aborto demuestra la «pésima» actuación de Alberto
Ruiz-Gallardón al frente del Ministerio de Justicia. Sánchez realizó estas
declaraciones en la estación de Atocha de Madrid, donde un centenar de dirigentes
socialistas, entre ellos Tomás Gómez, Óscar López y Trinidad Jiménez, celebraron
con un aplauso la dimisión de Gallardón, ya que fue en esta estación donde finalizó
su recorrido el denominado Tren de la Libertad, que protestó durante semanas contra
la reforma de la Ley del Aborto. Sánchez recordó que Gallardón ha sido un pésimo
Ministro.
Por su parte, desde la  Abogacía Catalana  celebraba  la dimisión de Alberto Ruiz-
Gallardón, al que califica de ‘el peor ministro de Justicia de la historia de la
democracia’.  El Consell de l’Advocacia Catalana, que representa a los 14
Colegios de Abogados catalanes, celebra la dimisión del hasta ayer ministro de
Justicia, Alberto Ruiz-Gallardón. La Abogacía institucional catalana ya había
pedido la dimisión de Gallardón ante las reformas legislativas llevadas a cabo por
su ministerio.
“De ocasión perdida para la justicia” es el comentario de Carlos Carnicer,

24/09/2014

U.Únicos:

Pag Vistas:

V.CPM EUR:

 20.429

 102.145

 49 (67 USD) 

V.PUB EUR:

V.PUB USD:

País:

 173

 236

 España
http://lawyerpress.com/news/2014_09/2409_14_003.html

1

http://lawyerpress.com/news/2014_09/2409_14_003.html


presidente del CGAE  que hemos recibido tras conocer la dimisión del ministro.
Para argumentar este tema, el presidente de los abogados españoles señalaba que
“llegó al Gobierno como el ministro más apreciado y se va como el segundo peor
valorado. Pudo haber sido un gran ministro de Justicia –así le recibimos- y defraudó
las expectativas de todos los operadores jurídicos y de los ciudadanos. Puso en
marcha numerosas reformas sin diálogo y sin medios para llevarlas a cabo. Sólo
tuvo una virtud: poner de acuerdo a todos los operadores jurídicos, algo insólito en
el sector. La injusta ley de Tasas –que ahora estudia el Tribunal Constitucional y
que esperamos que sea urgentemente derogada-, la reforma de la Justicia Universal,
la del Consejo General del Poder Judicial, la supresión de los 1.300 jueces y
fiscales sustitutos, la nueva Ley de Justicia Gratuita o los recortes en la Ley de
Acceso concitaron las críticas unánimes de todos.”
Desde  la judicatura, muy contestado por las asociaciones judiciales al querer tramitar
la reforma de la LOPJ sin contar con el consenso de la magistratura, Joaquín
Bosch, portavoz nacional de Jueces para la Democracia  recordaba que “la
dimisión del ministro de Justicia, Alberto Ruiz-Gallardón cierra una etapa
especialmente negativa para nuestros juzgados y tribunales, así como para los
derechos fundamentales en nuestro país.”  A su juicio la medida de relevo es
positiva y se reclama el inicio de un nuevo periodo en el que se rectifiquen las
numerosas medidas erróneas adoptadas y se opte por buscar soluciones reales a los
graves problemas de nuestra administración de justicia.
Dimisión esperada y deseada
En parecidos términos se expresaba  Marcelino Sexmero, portavoz de la
Asociación de Jueces Francisco de Vitoria, quien comentó que  es una renuncia
"deseada y esperada" y calificó los proyectos de ley aprobados por su ministerio
como "nefastos" y contrarios a la independencia del poder judicial. "Al final ha sido
la Ley del Aborto lo que le ha causado el quebranto pero, su falta de diálogo e
insensibilidad ante los problemas de la Justicia y sus colectivos apuntaban a
que ya le había llegado la hora de marcharse", ha asegurado.
En opinión de la Asociación Profesional de la Magistratura (APM)  se ha
destacado las "fuertes desavenencias"  que ha mantenido durante los últimos tres
años con el ministro de Justicia, Alberto Ruiz-Gallardón, aunque ha valorado su
trabajo por impulsar "reformas estructurales que eran necesarias".
En declaraciones a Europa Press, el portavoz de la APM, Pablo Llarena, señaló
que la dimisión de Ruiz-Gallardón constituye "un posicionamiento infrecuente
dentro de la vida política"  pero no es "una sorpresa" porque el propio ministro la
"había adelantado de no contar con el apoyo político para impulsar el proyecto
político que estaba dinamizando", en referencia a la reforma de la Ley del Aborto.
Sobre los proyectos que ha llevado a cabo durante su mandato, Llarena criticó que
Gallardón "abandonara" la propuesta electoral del Partido Popular (PP) para la

24/09/2014

U.Únicos:

Pag Vistas:

V.CPM EUR:

 20.429

 102.145

 49 (67 USD) 

V.PUB EUR:

V.PUB USD:

País:

 173

 236

 España
http://lawyerpress.com/news/2014_09/2409_14_003.html

1



elección de vocales de procedencia judicial del Consejo General del Poder Judicial
(CGPJ) o que ahora los miembros de este órgano "tengan que simultanear sus
responsabilidades de gobierno con otras actividades profesionales".
Desde la carrera fiscal, UPF, la asociación progresista que forma parte del Consejo
Fiscal también se congratulaba de la salida del hasta ayer Ministro de Justicia. En
un un comunicado recibido ayer se mencionada que “ Sus reformas siempre se han
encaminado a limitar las libertades, no solo en el anteproyecto de la Ley del Aborto
que es la guinda que genera su dimisión sino en otras normas como la Ley de Tasas,
la reforma de la seguridad ciudadana, ejemplos palpables por controlar o limitar los
derechos de los ciudadanos, al igual que la privatización del Registro Civil que lo
aleja del ciudadanos convirtiéndolo en una fuente de ingresos,” apuntaba la nota.
Por su parte, la Central Sindical Independiente y de Funcionarios  –sindicato
mayoritario en el sector de Justicia— valoró de manera positiva la dimisión de
Alberto Ruíz Gallardón al frente de su departamento y reclamó al Gobierno el
nombramiento de un nuevo Ministro que inicie una nueva etapa que ponga freno a la
privatización del sector y tenga mayor compromiso en la defensa de sus
trabajadores.
Sobre las reformas de la justicia se abre un interrogante importante como hemos
comentado en nuestra publicación hace algunos días. En un año electoral, con los
comicios autonómicos y municipales el próximo mes de mayo , da la sensación que
van a primar más los criterios políticos que los jurídicos en las siguientes semanas.
Este planteamiento ya lo anticipamos hace semanas cuando hablábamos del nuevo
curso jurídico  http://goo.gl/xKas0v  . Un curso en el que Alberto Ruiz-Gallardón ha
dejado de ser protagonista principal.
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El presidente de la Abogacía cree que "ha
defraudado" a todos y deja una Justicia "peor"
de la que encontró
orig inal

23.09.14 | 20:29h. EUROPA PRESS | MADRID

El presidente del Consejo General de la Abogacía Española
(CGAE), Carlos Carnicer, ha afirmado que Gallardón"defraudó" las expectativas que todos losoperadores jurídicos y ciudadanos habíanpuesto en él cuando fue nombrado comoministro de Justicia, un cargo al que llegósiendo el "más apreciado" y del que ha salidocomo "el segundo peor valorado". Además, haafirmado que la Justicia está hoy "peor" de laque hoy se encontró tras haber implantadotasas judiciales y otras reformas sin diálogo nimedios para llevarlas a cabo.

Carnicer ha destacado que la única virtud de Gallardón ha sido poner de acuerdo a
todos los operadores jurídicos, algo insólito en este sector. Así, todos mostraron su
oposición a la ley de tasas, que se encuentra recurrida en el Tribunal Constitucional
y espera que sea derogada; a la reforma de la justicia universal; a la eliminación de
jueces y fiscales sustitutos, los "recortes" en la Ley de Acceso o al cambio de
modelo del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ).
Otros proyectos, como los de la Ley Orgánica del Poder Judicial o la ley de Planta
que reformaban el mapa judicial sumaron también numerosas críticas. Al final de su
mandato, ha dicho Carnicer, recuperó una "pequeña parte del diálogo", al menos con
la Abogacía, pero los avances, con ser positivos, fueron "absolutamente
insuficientes".
Con todo, ha advertido de que su adiós se debe a que su partido ha dicho no a un
proyecto de Ley del Aborto que tomó como asunto propio y que también concitaba
numerosas críticas. "Su maestro y mentor, Manuel Fraga, pronunció en su día una
frase, evidentemente referida a los socialistas, que ahora gana valor: "sólo aciertan
cuando rectifican", ha añadido.
LA ABOGACÍA SALIÓ A LA CALLE POR PRIMERA VEZ CONTRA UNA LEY
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Ha recordado que la Abogacía por primera vez en su historia salió a la calle y se
manifestó contra la pretendida regeneración del ministro. "La Justicia está hoy mucho
peor que cuando Ruiz Gallardón llegó al poder y los ciudadanos más lejos de poder
acceder a ella y más lejos también de la tutela judicial efectiva", ha lamentado.
Para el futuro, espera que el nuevo ministro recupere el diálogo, ponga a los
ciudadanos en el "epicentro" de la Justicia y busque ese necesario pacto de estado
para que esta materia no sea nunca más la "cenicienta de todos los Gobiernos ni el
hermano pobre, ni tampoco se utilice con fines partidistas".
"Esa debería ser la tarea y el compromiso del nuevo ministro al que, desde este
mismo momento, ofrecemos nuestra colaboración y tendemos la mano. Todavía se
pueden hacer cosas, y deshacer otras, en esta Legislatura para que los ciudadanos
tengan una Justicia eficaz y eficiente, la que merecen", ha concluido Carnicer.
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El presidente de la Abogacía cree que "ha
defraudado" a todos y deja una Justicia "peor"
de la que encontró
Madrid, Europa Press   •  orig inal

Carnicer ha destacado que la única virtud de Gallardón ha sido poner de acuerdo a
todos los operadores jurídicos, algo insólito en este sector. Así, todos mostraron su
oposición a la ley de tasas, que se encuentra recurrida en el Tribunal Constitucional
y espera que sea derogada; a la reforma de la justicia universal; a la eliminación de
jueces y fiscales sustitutos, los "recortes" en la Ley de Acceso o al cambio de
modelo del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ).
Otros proyectos, como los de la Ley Orgánica del Poder Judicial o la ley de Planta
que reformaban el mapa judicial sumaron también numerosas críticas. Al final de su
mandato, ha dicho Carnicer, recuperó una "pequeña parte del diálogo", al menos con
la Abogacía, pero los avances, con ser positivos, fueron "absolutamente
insuficientes".
Con todo, ha advertido de que su adiós se debe a que su partido ha dicho no a un
proyecto de Ley del Aborto que tomó como asunto propio y que también concitaba
numerosas críticas. "Su maestro y mentor, Manuel Fraga, pronunció en su día una
frase, evidentemente referida a los socialistas, que ahora gana valor: "sólo aciertan
cuando rectifican", ha añadido.
LA ABOGACÍA SALIÓ A LA CALLE POR PRIMERA VEZ CONTRA UNA LEY
Ha recordado que la Abogacía por primera vez en su historia salió a la calle y se
manifestó contra la pretendida regeneración del ministro. "La Justicia está hoy mucho
peor que cuando Ruiz Gallardón llegó al poder y los ciudadanos más lejos de poder
acceder a ella y más lejos también de la tutela judicial efectiva", ha lamentado.
Para el futuro, espera que el nuevo ministro recupere el diálogo, ponga a los
ciudadanos en el "epicentro" de la Justicia y busque ese necesario pacto de estado
para que esta materia no sea nunca más la "cenicienta de todos los Gobiernos ni el
hermano pobre, ni tampoco se utilice con fines partidistas".
"Esa debería ser la tarea y el compromiso del nuevo ministro al que, desde este
mismo momento, ofrecemos nuestra colaboración y tendemos la mano. Todavía se
pueden hacer cosas, y deshacer otras, en esta Legislatura para que los ciudadanos
tengan una Justicia eficaz y eficiente, la que merecen", ha concluido Carnicer.
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El presidente de la Abogacía cree que "ha
defraudado" a todos y deja una Justicia "peor"
de la que encontró
MADRID, 23 Sep. (EUROPA PRESS) -  •  orig inal

   El presidente del Consejo General de la Abogacía Española  (CGAE),  Carlos
Carnicer,  ha afirmado que Gallardón "defraudó" las expectativas que todos los
operadores jurídicos y ciudadanos habían puesto en él cuando fue nombrado como
ministro de Justicia, un cargo al que llegó siendo el "más apreciado" y del que ha
salido como "el segundo peor valorado". Además, ha afirmado que la Justicia está
hoy "peor" de la que hoy se encontró tras haber implantado tasas judiciales y otras
reformas sin diálogo ni medios para llevarlas a cabo.
    Carnicer ha destacado que la única virtud de Gallardón ha sido poner de acuerdo a
todos los operadores jurídicos, algo insólito en este sector. Así, todos mostraron su
oposición a la ley de tasas, que se encuentra recurrida en el Tribunal Constitucional
y espera que sea derogada; a la reforma de la justicia universal; a la eliminación de
jueces y fiscales sustitutos, los "recortes" en la Ley de Acceso o al cambio de
modelo del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ).
   Otros proyectos, como los de la Ley Orgánica del Poder Judicial o la ley de
Planta que reformaban el mapa judicial sumaron también numerosas críticas. Al final
de su mandato, ha dicho Carnicer,  recuperó una "pequeña parte del diálogo", al menos
con la Abogacía, pero los avances, con ser positivos, fueron "absolutamente
insuficientes".
Relacionadas
   Con todo, ha advertido de que su adiós se debe a que su partido ha dicho no a un
proyecto de Ley del Aborto que tomó como asunto propio y que también concitaba
numerosas críticas. "Su maestro y mentor, Manuel Fraga, pronunció en su día una
frase, evidentemente referida a los socialistas, que ahora gana valor: "sólo aciertan
cuando rectifican", ha añadido.

LA ABOGACÍA SALIÓ A LA CALLE PORPRIMERA VEZ CONTRA UNA LEY
   Ha recordado que la Abogacía por primera vez en su historia salió a la calle y se
manifestó contra la pretendida regeneración del ministro. "La Justicia está hoy mucho
peor que cuando Ruiz Gallardón llegó al poder y los ciudadanos más lejos de poder
acceder a ella y más lejos también de la tutela judicial efectiva", ha lamentado.
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   Para el futuro, espera que el nuevo ministro recupere el diálogo, ponga a los
ciudadanos en el "epicentro" de la Justicia y busque ese necesario pacto de estado
para que esta materia no sea nunca más la "cenicienta de todos los Gobiernos ni el
hermano pobre, ni tampoco se utilice con fines partidistas".
   "Esa debería ser la tarea y el compromiso del nuevo ministro al que, desde este
mismo momento, ofrecemos nuestra colaboración y tendemos la mano. Todavía se
pueden hacer cosas, y deshacer otras, en esta Legislatura para que los ciudadanos
tengan una Justicia eficaz y eficiente, la que merecen", ha concluido Carnicer.
Sigue a @ep_nacional
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Sánchez: Me importa poco que quien pierda sea
Gallardón
Ag encias   •  orig inal

La dimisión de Alberto Ruiz-Gallardón  al Ministerio de Justicia, solo cuatro horas
después de que el Gobierno anunciara la retirada de su anteproyecto de ley del
aborto, ha generado reacciones de diferentes organizaciones políticas y judiciales.
"Yo no soy la persona para poder llevar adelante con convicción la nueva forma de
regulación del aborto que ha sido anunciada por el presidente del Gobierno", ha
expresado Ruiz-Gallardón, que abandona la política tras 30 años de actividad.
El PSOE.  El número uno  de los socialistas, Pedro Sánchez, ha calificado como
"pésimo" ministro de Justicia a Ruiz-Gallardón. "Me importa más que hoy quien sale
ganando es la libertad, son las mujeres y me importa poco que quien pierda sea el
señor Gallardón", ha destacado el secretario general del PSOE. "Hemos conseguido
frenar esta ley y se ha hecho gracias a la oposición ciudadana, a la movilización de
muchas mujeres y asociaciones y también del PSOE. Le dijimos hace ya dos años que
no era la ley que necesitaban las mujeres, que recortaban sus libertades".
Podemos.  El líder de la formación, Pablo Iglesias, ha considerado que la dimisión
de Ruiz-Gallardón es prueba de que el Ejecutivo está debilitado y que va "soltando
lastre" ante las elecciones. "Cada vez ven más claro que pueden perder las elecciones
generales... y parece que están operando en modo de guardar los muebles. Si no, no
se explica que un Gobierno y un partido tan poco acostumbrado a las dimisiones
empuje a Gallardón y haga caer a uno de sus peones".
La Junta de Andalucía.  Su presidenta, Susana Díaz, ha opinado que la dimisión del
ministro responde a "una decisión de un Gobierno que está gobernando a golpe de
encuestas". Ha asegurado que no cree que la retirada del anteproyecto se produzca
"solo por la decisión de un ministro que hoy dimite aislado, sino que es la decisión
de un gobierno y un presidente que, asustado por las encuestas, ha decidido dar
marcha atrás". Díaz ha añadido que no cree que "sea la actitud de un ministro airado
ni de un presidente moderado que ha escuchado el sentir de la calle". Ya ha señalado:
"Era la decisión de un Gobierno que en un momento determinado ha entendido, fruto
de las encuestas, que esa decisión le podía costar la crítica y el rechazo de miles de
votantes, que incluso le habían votado a él",
El líder de CiU en el Congreso.  Josep Antoni Duran Lleida ha dicho que Ruiz
Gallardón es "coherente" al dimitir después de que el Gobierno retirara el proyecto
de reforma. Ha manifestado su "respeto" por la decisión del ministro, que ve
"coherente" después de que el PP prometiera la reforma de la ley del aborto. Sin
embargo, Duran ha denunciado que Rajoy cumple únicamente "lo que quiere", porque
"si retira la ley del aborto, promesa electoral del PP, podría retirar la ley Wert por
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la que no se había comprometido" electoralmente.
ERC, PSC, ICV-EUiA, Ciutadans y CUP.  Las agrupaciones catalanas han celebrado
la dimisión del ministro, así como la retirada de la reforma de la ley del aborto.
Desde ERC, el portavoz adjunto en el Parlament, Oriol Amorós, se ha mostrado
"satisfecho" por la dimisión y la retirada de la reforma del aborto: "Disfrutemos de
esta victoria y felicitemos a las mujeres que han obtenido esta victoria. Hoy han
perdido Gallardón y los obispos". El portavoz del PSC, Maurici Lucena, ha
considerado "comprensible" la dimisión por la "desautorización tan severa" que ha
supuesto la retirada de la reforma.
El Consejo de la Abogacía Catalana.  La institución, que representa a los 14
colegios de abogados de Cataluña, ha celebrado la dimisión de Ruiz-Gallardón, al
que consideran "el peor ministro de Justicia de la democracia". En un comunicado, el
Consejo ha recordado que en una asamblea los días 8 y 9 de noviembre en Manresa
(Barcelona) ya valoraron muy negativamente sus últimas reformas legislativas (la Ley
de Tasas Judiciales y el anteproyecto de Ley de Demarcación y Planta, entre otras) y
pidieron de forma unánime su dimisión.
Jueces para la Democracia.  El portavoz del colectivo, Joaquim Bosch, considera
que la dimisión cierra una etapa "especialmente negativa" para juzgados y tribunales,
así como para los derechos fundamentales. La organización valora "positivamente" el
relevo de un ministro que "desde el principio mostró escasa sensibilidad hacia los
problemas de la justicia" y "se centró más en iniciativas que pensaba que podían
generarle protagonismo y proyección personal".

Pocas noticias pueden ser tan esperanzadoras para las mujeres, los
ciudadanos, los fiscales y para los que creen y luchan en la justicia que su
marcha del ministerio
Unión Progresista de Fiscales

La Unión Progresista de Fiscales.  El colectivo ha expresado su "satisfacción" ante
la renuncia del ministro, pero pide la dimisión de todo su equipo porque, según dice,
las iniciativas de Ruiz-Gallardón "siempre han estado dirigidas a limitar las
libertades". En un comunicado ha manifestado que "pocas noticias pueden ser tan
esperanzadoras para las mujeres, los ciudadanos, los fiscales y para los que creen y
luchan en la justicia que su marcha del ministerio".
La Asociación de Fiscales.  La institución ha considerado que, aunque su mandato
"ha sido un periodo de claroscuros", es el momento de priorizar los primeros. "No
valoramos la dimisión porque es una decisión estrictamente personal condicionada
por una cuestión política, y no judicial ni relacionada con los tribunales", ha dicho el
portavoz de la asociación, Emilio Frías.
La Central Sindical Independiente y de Funcionarios.  El sindicato mayoritario
en el sector de Justicia se ha felicitado de que la "esperada dimisión" de Ruiz-
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Gallardón se haya convertido en una realidad. El CSI-F ha recordado que la reforma
de la ley del aborto es solo la "gota que ha colmado el vaso" a una gestión "muy
desacertada" al frente del Ministerio "en todos los ámbitos de su departamento" y,
especialmente, ha citado asuntos como la Ley de Tasas, la privatización del Registro
Civil y la pretensión de privatizar los actos de ejecución y comunicación.
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Gallardón recibe críticas en su despedida incluso
dentro del PP
Madrid  •  orig inal

Celia Villalobos ve la decisión “estúpida” y el PNV recuerda que Rajoy estaba
detrás del proyecto

La
representante del PP y vicepresidente del Congreso, Celia Villalobos, justificó la
urgencia del real decreto del Gobierno.
La representante del PP y vicepresidente del Congreso, Celia Villalobos.

La representante del PP y vicepresidente del Congreso,
Celia Villalobos, justificó la urgencia del real decreto del Gobierno.

“Si no hay consenso en el Consejo no es razón para que el ministro se vaya”,
apuntaba Villalobos, que llegó incluso a considerar “estúpida” la decisión de
Gallardón.
El propio portavoz de los populares, Alfonso Alonso, admitía en declaraciones a los
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periodistas haberse sorprendido por la noticia, y después se esforzó, sobre todo, en
alabar la carrera política de Gallardón y su labor estos tres años en el Gobierno.
duras críticas a su gestión Muchos más duros fueron en los bancos de la oposición.
El secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, manifestó su satisfacción por el
anuncio de la retirada de la reforma de la Ley del Aborto y deseó éxito en lo
personal al exministro de Justicia, Alberto Ruiz-Gallardón, al que calificó de “pésimo
ministro”. “Me importa más que hoy quien sale ganando es la libertad, son las
mujeres y me importa poco que quien pierda sea el señor Gallardón”, destacó.
Por su parte, el portavoz del PNV en el Congreso, Aitor Esteban, consideró
“perfectamente respetable” que Alberto Ruiz-Gallardón haya decidido dimitir como
ministro de Justicia por no haber podido sacar adelante la reforma de la ley del
aborto, pero recordó que ese anteproyecto se aprobó en Consejo de Ministros y que
el propio presidente Mariano Rajoy estaba detrás de él, con lo que tiene “las mismas
razones” para dimitir que el ministro.
También desde el la mundo de la judicatura Gallardón recibió ayer duras críticas a su
gestión al frente del Ministerio. Así el Consejo General de la Abogacía Española
considera que “la justicia está hoy mucho peor” que cuando Alberto Ruiz-Gallardón
fue nombrado ministro de Justicia, “y los ciudadanos están más lejos de poder acceder
a ella y más lejos también de la tutela judicial efectiva”. Jueces para la Democracia
celebró su marcha porque “deja una Justicia arrasada” con recorte de derechos y
medios.
Solo los diputados provida se mostraron ayer “orgullosos” de Gallardón y se
preguntaron “si los electores votaron a Arriola”. - Efe/E. Press
PSOE
PARTIDO POPULAR
PNV
Los obispos
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Los retos que tendrá que afrontar el nuevo
ministro Rafael Catalá
orig inal

La salida de Gallardón hace que toda una serie de proyectos queden en el aire, a la
espera de que Rafael Catalá, nuevo responsable de Justicia, los retome o, por el
contrario, sean olvidados para siempre.

UN SECTOR EN PIE DE GUERRA La
aprobación de la Ley de Tasas de Judiciales ha sido la medida más polémica
iniciada por Alberto Ruiz-Gallardón, hasta el punto de que ha sido el caballo de
batalla del sector legal, especialmente del Consejo General de la Abogacía Española
(CGAE)  y de los colegios profesionales, que han convocado varias manifestaciones
(en la foto), en protesta por la aplicación de estas tasas.
UN SECTOR EN PIE DE GUERRA  La aprobación de la Ley de Tasas de
Judiciales ha sido la medida más polémica iniciada por Alberto Ruiz-Gallardón,
hasta el punto de que ha sido el caballo de batalla del sector legal, especialmente
del Consejo General de la Abogacía Española  (CGAE)  y de los colegios
profesionales, que han convocado varias manifestaciones (en la foto), en protesta por
la aplicación de estas tasas.
La salida del ministro de Justicia, Alberto Ruiz-Gallardón, deja en el tintero los
proyectos más ambiciosos de su legislatura. Muchas de las reformas anunciadas a su
llegada y con las que, según aseguraba, pretendía dar un vuelco a la Justicia,
definitivamente ya no verán la luz, y otras quedarán a la espera de lo que decida el
nuevo responsable del ministerio, Rafael Catalá.
- La reforma de la Ley Orgánica del Poder Judicial  es uno de los grandes
proyectos legislativos que el hasta ayer ministro de Justicia deja en el aire con su
partida. Se trataba de una reforma global de calado que incluía una nueva
reorganización judicial desde sus cimientos. A través de esta ley, se introducían
cuestiones como la jurisprudencia vinculante del Tribunal Supremo, la nueva
regulación de los aforados o se declaraba hábil el mes de agosto. De la mano de
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esta reforma iba la Ley de Demarcación y Planta, que ya había sido guardada en el
cajón, y que serviría para poner en marcha el nuevo modelo judicial con los
tribunales de instancia y la desaparición de las audiencias provinciales.
- Otro gran proyecto que queda aparcado es el nuevo Código Procesal  Penal, que
cedía la instrucción de las causas al fiscal, bajo la vigilancia de un juez de garantías
imparcial, no implicado en la investigación. Precisamente, a este texto hizo mención
el fiscal general del Estado, Eduardo Torres-Dulce, hace un par de semanas en la
Apertura del Año Judicial, lamentando que el proyecto se hubiera paralizado. El texto
de esta reforma también contemplaba excluir del ejercicio de la acción popular a los
partidos políticos, a los sindicatos y a las personas jurídicas públicas o privadas,
exceptuando a los colectivos de víctimas en casos de terrorismo.
- La legislatura de Gallardón también parecía que iba a ser la definitiva para sacar
el nuevo Código Mercantil  adelante, un proyecto que lleva ya años pendiente en el
ministerio y que por fin parecía haber recibido el impulso definitivo. Pasó el primer
visto bueno del Consejo de Ministros y, actualmente, se encuentra en fase de informe
en el Consejo de Estado. El objetivo de este texto es, entre otras muchas cosas,
organizar y reagrupar la legislación existente en materia mercantil, añadiendo
cuestiones que estaban carentes de regulación. Esta ley plantea, además, garantizar la
unidad de mercado para aumentar la seguridad jurídica.
- La Ley de Jurisdicción Voluntaria, que recibió el visto bueno del Consejo de
Ministros en agosto, tampoco ha llegado a aprobarse. Descarga de asuntos a la
Administración de Justicia entregando toda una serie de competencias a otros
colectivos del ámbito jurídico, como notarios o registradores.
- La Ley de Justicia Gratuita, una de las normas más polémicas del ministro Ruiz-
Gallardón, lleva meses en tramitación y está pendiente de ser aprobada en el
Congreso. En ella se amplían los colectivos beneficiados y se elevan los umbrales
de renta para acogerse a este derecho, pero también se introducen controles para
evitar abusos. Por ejemplo, se establece la presunción de abuso cuando la persona
solicite tres veces al año este derecho.
La abogacía se ha opuesto a esta reforma por considerar que empeora el texto
anterior y "pone en riesgo" el buen funcionamiento del modelo actual con el servicio
que prestan los 42.500 abogados de oficio.
- La Ley de Servicios y Colegios Profesionales  es una de las cuestiones más
peliagudas que quedan sobre la mesa y a las que deberá enfrentarse el nuevo
ministro. Aunque el proyecto depende del Ministerio de Economía, Justicia desempeña
un papel clave en la defensa de los intereses de las profesiones jurídicas afectadas,
en cuestiones como la colegiación obligatoria o la incompatibilidad entre abogados
y procuradores. El texto pasó su primer visto bueno del Consejo de Ministros en
agosto de 2013.
- Los procuradores, además, tendrán que esperar a ver en qué queda la reforma de la
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- Los procuradores, además, tendrán que esperar a ver en qué queda la reforma de la
Ley de Enjuiciamiento Civil , que pasó su primer visto bueno en el Consejo de
Ministros en mayo de 2013 y desde entonces no ha habido novedad. Este texto
preveía entregar nuevas competencias en materia de embargos y ejecuciones a los
procuradores, algo crucial para este colectivo si finalmente se ve afectado por la Ley
de Servicios y Colegios Profesionales.
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Malestar generalizado en la judicatura por la
gestión del ya exministro
La Voz de Galicia  •  orig inal

«La Justicia está hoy mucho peor». «Mal ministro». «Trienio negro». «Ha intentado
hacer reformas estructurales en toda la Justicia». «El peor ministro de Justicia». «Una
etapa de claroscuros». Esas son solo parte del abanico de reacciones que suscitó ayer
la marcha de Gallardón  entre diferentes asociaciones ligadas a la administración de
Justicia en España. Puestas en una balanza las críticas a su gestión durante los tres
años que ha estado en el cargo ganan por goleada.
Muy crítico fue, por ejemplo, el Consejo General de la Abogacía  al manifestar en un
comunicado que «la Justicia está hoy mucho peor» que cuando el ya exministro fue
nombrado, «y los ciudadanos están más lejos de poder acceder a ella y más lejos
también de la tutela judicial efectiva». Su presidente, Carlos Carnicer,  dijo que
«defraudó» las expectativas que todos habían puesto en él.
Y como «peor ministro de la democracia» lo calificó el portavoz de la asociación de
jueces y magistrados Francisco de Vitoria, Marcelino Sexmero, que además apuntó que
la forma de actuar, la falta de diálogo y el sectarismo que ha manifestado Ruiz-
Gallardón muestran el camino que no debe seguir un ministro de Justicia.
Los tres años como titular de Justicia fueron calificados por el Sindicato de
Secretarios Judiciales como un «trienio negro» caracterizado por «un recorte de los
derechos de la ciudadanía en el uso del servicio público de la Administración de
Justicia».
Para la Unión Progresista de Fiscales (UPF), la marcha de Ruiz-Gallardón  satisface
«a muchos sectores de la Justicia». Indican que para ellos fue «un mal ministro»
porque les ha perjudicado y no ha respetado al colectivo.
En una misma línea se manifestó el colectivo Jueces para la Democracia al recordar
que «deja un paisaje judicial arrasado tras tres años de gestión», con operadores
jurídicos «ampliamente desmotivados» y con un sistema judicial «mucho más
deteriorado» que al comienzo de su etapa como ministro de Justicia.
Dicen que con la marcha acaba una etapa «especialmente negativa» y manifestaron su
esperanza de que el cambio de titular en la cartera que ha dejado libre implique
también un cambio de rumbo.
«Un período de claroscuros»
Desde la Asociación de Fiscales fueron menos contundentes con las críticas lanzadas
por compañeros de otros colectivos. Comentaron que su etapa en el Gobierno deja
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por compañeros de otros colectivos. Comentaron que su etapa en el Gobierno deja
«un período de claroscuros», pero hoy (por ayer) es el momento de priorizar los
primeros.
En cambio, la Asociación Profesional de la Magistratura (APM), de orientación
conservadora, fue mucho más suave. Pese a destacar las «fuertes desavenencias» que
ha mantenido su colectivo durante los últimos tres años con el exministro, valoró su
trabajo por impulsar «reformas estructurales que eran necesarias» en el terreno
judicial.
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Reacciones ante la dimisión de Gallardón
orig inal
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Satisfacción en el mundo judicial y la oposición
por la dimisión de Gallardón
EFE  •  orig inal

Madrid, 23 sep.- La dimisión de Alberto Ruiz-Gallardón ha sido acogida con
satisfacción por la mayoría de las asociaciones judiciales y los partidos de la
oposición.
– Partido Popular: Agradecimiento a Alberto Ruiz Gallardón  por sus "años de
dedicación" en el partido y en las instituciones
– Pedro Sánchez, secretario general del PSOE: La retirada de la reforma del aborto
es un triunfo para "la libertad  de todos". "Me importa poco" que salga perdiendo
Alberto Ruiz Gallardón, que ha sido un ministro "pésimo".
– Josep Antoni Duran Lleida , líder  de CiU  en el Congreso: Ruiz-Gallardón es
"coherente" al dimitir después de que el Gobierno  retirara el proyecto de reforma de
la ley  del aborto.
– CiU, ERC, PSC, ICV-EUiA, Ciutadans  y la CUP han celebrado la dimisión del
ministro de Justicia, Alberto Ruiz-Gallardón, así como la retirada de la reforma de la
ley  del aborto, lo que han calificado de "victoria para las mujeres".
– CCOO: La trayectoria del ministro Gallardón ha sido lamentable y siempre ha
actuado contra los derechos democráticos de la ciudadanía.
– Toni Ferrer, UGT: La dimisión de Gallardón es el resultado de la presión de la
ciudadanía, que desde el primer momento ha mostrado su rechazo a una ley que
supone un retroceso de más de 30 años en los derechos de las mujeres.
– La Asociación Profesional de la Magistratura (APM): Balance positivo de los casi
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tres años de Alberto Ruiz-Gallardón al frente del Ministerio de Justicia, un periodo
en el que, a pesar de muchas discrepancias, valoran sus intentos por reformar y
agilizar la administración de Justicia.
– La Unión Progresista de Fiscales (UPF): Su marcha "satisface a muchos sectores de
la Justicia" y en concreto a los fiscales, para los que ha sido "un mal ministro" que
les ha perjudicado y no les ha respetado
– Jueces para la Democracia  (JpD): Gallardón "deja un paisaje judicial arrasado tras
tres años de gestión", con operadores jurídicos "ampliamente desmotivados" y con un
sistema  judicial "mucho más deteriorado" que al comienzo de su etapa como ministro
de Justicia.
– Francisco de Vitoria: Satisfacción por la dimisión del "peor ministro de la
democracia".
– La Asociación de Fiscales: Mandato marcado por "un período de claroscuros".
– Sindicato  de Secretarios Judiciales (SISEJ): Su etapa ha sido "un trienio negro".
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Sánchez: ´Era un pésimo ministro y me importa
poco que pierda, gana la libertad´
ag encias  | madrid  •  orig inal

Primera crisis en el Gobierno de Rajoy ·  Reacciones

La dimisión causa sorpresa en las filas delPartido Popular, dividido entre la "crítica"Celia Villalobos y el oficialista Alfonso Alonso»Gaspar Llamazares: "La decisión le honra"

Sánchez: ´Era un pésimo ministro y me
importa poco que pierda, gana la libertad´
El secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, mostró ayer su satisfacción por el
anuncio de la retirada de la reforma de la ley del Aborto y deseó éxito en lo
personal a Alberto Ruiz-Gallardón, al que, no obstante, tachó de "pésimo ministro".
"Me importa más que hoy quien sale ganando es la libertad, son las mujeres, y me
importa poco que quien pierda sea el señor Gallardón", destacó.
Sánchez, que hizo estas declaraciones en los alrededores de la Estación de Atocha en
homenaje a la movilización ciudadana 'Tren de la Libertad', que abogaba por la
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retirada de la reforma, aseguró que ayer fue un "gran día", un día "excelente" para la
libertad "de todos y de todas", "desde luego de las mujeres", y de todos aquellos que
creen y defienden los derechos de las mujeres españolas.
"Hemos conseguido frenar esta ley y se ha hecho gracias a la oposición ciudadana, a
la movilización de muchas mujeres y asociaciones y también del PSOE" -añadió-. Le
dijimos hace ya dos años que no era la ley que necesitaban las mujeres, que
recortaban sus libertades".
El portavoz de Sanidad de IU en el Congreso, Gaspar Llamazares, dijo que la
dimisión de Ruiz-Gallardón "le honra" y añadió que "estamos ante la primera crisis
del Gobierno de Rajoy", ya que, a su juicio, hay una "responsabilidad solidaria" del
conjunto del Ejecutivo.
La líder de UPyD, Rosa Díez, confió en que la renuncia del Ministro conlleve una
rectificación de las políticas del Gobierno en materia de Justicia, una de las "carteras
más nefastas" con un "montón" de proyectos rechazados por todos los operadores
jurídicos. Díez insistió en que el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, tiene ahora
la oportunidad de revisar esas políticas y proyectos como la ley de tasas, también
recurrida ante el Tribunal Constitucional.
El portavoz de CiU en el Congreso, Josep Antoni Duran, juzgó coherente la decisión
de Gallardón, pero cuestionó la actitud de Rajoy con el Ministro, y su homólogo del
PNV, Aitor Esteban, sostuvo que "las mismas razones que ha podido tener para
dimitir" Gallardón "las podría asumir el presidente del Gobierno".
El líder de Podemos, Pablo Iglesias, celebró la dimisión y la retirada de la reforma,
abundando en que la primera es la prueba de que el Ejecutivo está debilitado y va
"soltando lastre" de cara a las elecciones de mayo.
En cambio, la renuncia de Gallardón causó sorpresa en las filas de los populares en
el Congreso, algunos de los cuales no se la esperaban. Entre ellos, Celia Villalobos.
La vicepresidenta de la Cámara baja, conocida por su férrea oposición a la reforma,
admitía estar contenta por la retirada del anteproyecto, pero juzgó "estúpido" la
decisión de Gallardón de dimitir, porque las decisiones son de todo el Gobierno, no
de un Ministro, razonó.
El propio portavoz del PP en el Hemiciclo, Alfonso Alonso, admitía haberse
sorprendido por la noticia, aunque después se esforzó, sobre todo, en alabar la
carrera política de Gallardón y su labor de estos tres años en el Gobierno.
Un veterano parlamentario popular admitía, no obstante, que el dimisionario titular de
Justicia le había hecho un "boquete" al Gobierno con su marcha, aunque ponía en
valor el trabajo del Ministro y se mostraba convencido de que su dimisión no es fruto
de una rabieta, sino una decisión muy meditada.
Abogacía española
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Por su parte, el presidente del Consejo General de la Abogacía Española  (CGAE),
Carlos Carnicer,  afirmó que Gallardón "defraudó" las expectativas que todos los
operadores jurídicos y ciudadanos habían puesto en él cuando fue nombrado como
ministro de Justicia, un cargo al que llegó siendo el "más apreciado" y del que ha
salido como "el segundo peor valorado". Además, ha afirmado que la Justicia está en
la actualidad "peor" de la que se encontró tras haber implantado tasas judiciales y
otras reformas sin diálogo ni medios para llevarlas a cabo.
Carnicer ha destacado que la única virtud de Gallardón ha sido poner de acuerdo a
todos los operadores jurídicos, algo insólito en este sector. Así, todos mostraron su
oposición a la ley de tasas, que se encuentra recurrida en el Tribunal Constitucional
y espera que sea derogada; a la reforma de la justicia universal; a la eliminación de
jueces y fiscales sustitutos, los "recortes" en la Ley de Acceso o al cambio de
modelo del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ).
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(Resumen de reacciones) Satisfacción en el
mundo judicial y la oposición por la dimisión de
Gallardón
El Día  •  orig inal

Madrid, EFE  La dimisión de Alberto Ruiz-Gallardón ha sido acogida con
satisfacción por la mayoría de las asociaciones judiciales y los partidos de la
oposición.
- Partido Popular: Agradecimiento a Alberto Ruiz Gallardón por sus "años de
dedicación" en el partido y en las instituciones
- Pedro Sánchez, secretario general del PSOE: La retirada de la reforma del aborto
es un triunfo para "la libertad de todos". "Me importa poco" que salga perdiendo
Alberto Ruiz Gallardón, que ha sido un ministro "pésimo".
- Josep Antoni Duran Lleida, líder de CiU en el Congreso: Ruiz-Gallardón es
"coherente" al dimitir después de que el Gobierno retirara el proyecto de reforma de
la ley del aborto.
- CiU, ERC, PSC, ICV-EUiA, Ciutadans y la CUP han celebrado la dimisión del
ministro de Justicia, Alberto Ruiz-Gallardón, así como la retirada de la reforma de la
ley del aborto, lo que han calificado de "victoria para las mujeres".
- CCOO: La trayectoria del ministro Gallardón ha sido lamentable y siempre ha
actuado contra los derechos democráticos de la ciudadanía.
- Toni Ferrer, UGT: La dimisión de Gallardón es el resultado de la presión de la
ciudadanía, que desde el primer momento ha mostrado su rechazo a una ley que
supone un retroceso de más de 30 años en los derechos de las mujeres.
- La Asociación Profesional de la Magistratura (APM): Balance positivo de los casi
tres años de Alberto Ruiz-Gallardón al frente del Ministerio de Justicia, un periodo
en el que, a pesar de muchas discrepancias, valoran sus intentos por reformar y
agilizar la administración de Justicia.
- La Unión Progresista de Fiscales (UPF): Su marcha "satisface a muchos sectores de
la Justicia" y en concreto a los fiscales, para los que ha sido "un mal ministro" que
les ha perjudicado y no les ha respetado
- Jueces para la Democracia (JpD): Gallardón "deja un paisaje judicial arrasado tras
tres años de gestión", con operadores jurídicos "ampliamente desmotivados" y con un
sistema judicial "mucho más deteriorado" que al comienzo de su etapa como ministro
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de Justicia.
- Francisco de Vitoria: Satisfacción por la dimisión del "peor ministro de la
democracia".
- La Asociación de Fiscales: Mandato marcado por "un período de claroscuros".
- Sindicato de Secretarios Judiciales (SISEJ): Su etapa ha sido "un trienio negro".
- Consejo General de la Abogacía Española:  "la justicia está hoy mucho peor" que
cuando Alberto Ruiz-Gallardón fue nombrado ministro de Justicia, "y los ciudadanos
están más lejos de poder acceder a ella y más lejos también de la tutela judicial
efectiva".
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El Consejo General de Abogacía dice que la
justicia está peor que cuando llegó Gallardón
orig inal

Madrid, 23 sep (EFE).- El Consejo General de la Abogacía Española  considera que
“la justicia está hoy mucho peor” que cuando Alberto Ruiz-Gallardón fue nombrado
ministro de Justicia, “y los ciudadanos están más lejos de poder acceder a ella y más
lejos también de la tutela judicial efectiva”.
La Abogacía Española se ha referido así, en un comunicado, a la dimisión de
Gallardón como ministro de Justicia, unas horas después de que el presidente del
Gobierno, Mariano Rajoy, anunciara que retiraba la reforma de la ley del aborto.
“Llegó al Gobierno como el ministro más apreciado y se va como el segundo peor
valorado. Pudo haber sido un gran ministro de Justicia -así le recibimos- y defraudó
las expectativas de todos los operadores jurídicos y de los ciudadanos”, dice el
presidente del Consejo General de la Abogacía,  Carlos Carnicer.
Carnicer explica que el hasta ahora ministro “puso en marcha numerosas reformas sin
diálogo y sin medios para llevarlas a cabo” y “solo tuvo una virtud: poner de
acuerdo a todos los operadores jurídicos, algo insólito en el sector”.
De hecho motivó que la Abogacía saliera por primera vez a la calle para contestar
las propuestas de un ministro.
El presidente de la Abogacía subraya que finalmente Gallardón no ha dimitido por
ninguno de los proyectos que llevó a cabo sin el respaldo de los miembros de la
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Justicia, “sino porque su propio partido ha dicho no a un proyecto de ley del aborto
que tomó como asunto propio y que también concitaba numerosas críticas”.
Carnicer considera que “lo hecho, hecho está” y ahora “hace falta recuperar el
diálogo, poner a los ciudadanos en el epicentro de la Justicia y buscar ese pacto de
Estado que tiene que ser posible para que la Justicia ni sea la cenicienta de todos los
Gobiernos ni el hermano pobre ni se utilice con fines partidistas”.
“Esa debería ser la tarea y el compromiso del nuevo ministro al que, desde este
mismo momento, ofrecemos nuestra colaboración y tendemos la mano”, concluye
Carnicer.
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Pedro Sánchez: 'Gallardón ha sido un pésimo
ministro'
Informa Valencia  •  orig inal

Pedro Sánchez, PSOE.

El PSOE cree que Gallardón ha sido un"pésimo" ministro y el PP agradece "sudedicación". Sánchez: "respeto a la personapero discrepo del político"
El secretario general del PSOE, Pedro Sánchez ha hecho estas declaraciones en la
estación de Atocha de Madrid, donde un centenar de dirigentes socialistas, entre ellos
Tomás Gómez, Oscar López y Trinidad Jiménez, han celebrado con un aplauso la
dimisión de Gallardón.
Fue en esta estación de Atocha donde terminó su recorrido el denominado Tren de la
Libertad, que protestó durante semanas contra la reforma de la Ley del Aborto.
Sánchez ha agradecido "de corazón" a todas las asociaciones de mujeres, colectivos
profesionales y también a las mujeres socialistas "su lucha" para frenar "una ley
infame".
Sobre la dimisión de Gallardón, ha dicho respetar a la persona, pero discrepar del
político. "Le deseo en lo personal todo el éxito, pero ha sido un pésimo ministro de
Justicia", lamentó.
Sin embargo, el PP le ha agradecido su "dedicación" al partido y a las instituciones
donde le ha representado.
El PSOE, que había pedido la dimisión del ministro de Justicia y que promovió una
votación secreta sobre la reforma de la ley, ha aplaudido su retirada y su secretario
general, Pedro Sánchez lo ha calificado como un triunfo para "la libertad de todos".
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Pedro Sánchez ha considerado que la retirada del anteproyecto de Ley del Aborto
demuestra la "pésima" actuación de Alberto Ruiz-Gallardón al frente del Ministerio.
"Respeto a la persona, pero discrepo del político", ha señalado tras conocerse su
renuncia a seguir al frente del departamento.
El presidente del Consejo General de la Abogacía Española  (CGAE),  Carlos
Carnicer,  ha afirmado que Gallardón "defraudó" las expectativas que todos los
operadores jurídicos y ciudadanos habían puesto en él cuando fue nombrado como
ministro de Justicia, un cargo al que llegó siendo el "más apreciado" y del que ha
salido como "el segundo peor valorado".
Por su parte, Jueces para la Democracia (JpD) considera que Alberto Ruiz-Gallardón
"deja un paisaje judicial arrasado tras tres años de gestión", con operadores jurídicos
"ampliamente desmotivados" y con un sistema judicial "mucho más deteriorado" que al
comienzo de su etapa como ministro de Justicia.
La Unión Progresista de Fiscales (UPF) ha asegurado este martes que la marcha del
ministro de Justicia Alberto Ruiz-Gallardón resulta "esperanzadora" para "las mujeres,
los ciudadanos y aquellos que creen y luchan por la Justicia".
La asociación Mujeres Juristas Themis, la Federación de Mujeres Progresistas y la
Fundación Mujeres han reclamado al sucesor de Alberto Ruiz-Gallardón que muestre
"más talante" y que deje la normativa existente sobre el aborto "tal y como está".
A juicio de la presidenta de Mujeres Juristas Themis, Amalia Fernández Doyague, el
ya exministro "no será un hombre recordado de forma favorable" por la sociedad
debido a sus esfuerzos por sacar adelante una reforma de la ley del aborto que
concebía a las mujeres como "incapaces de tomar decisiones" y "condenaba y
estimagtizaba" a los médicos.
La presidenta de la Federación de Mujeres Progresistas Yolanda Besteiro ha pedido
a quien recoja el testigo de Gallardón que abandone la reforma, impulse la retirada
del recurso presentado por el Partido Popular ante el Tribunal Constitucional.
Por su parte, la presidenta de la Fundación Mujeres, Marisa Soleto, ha tachado el
anuncio de dimisión de "paradoja", al haberse producido no cuando fue presentado el
anteproyecto, como reclamaba su entidad, sino precisamente cuando éste ha sido
retirado.
El PP agradece su "dedicación"

El PP ha expresado su agradecimiento a Ruiz-Gallardón a través de Twitter, por su
"dedicación" en el partido y "en las instituciones" en las que le ha representado.
El portavoz del PP en el Congreso, Alfonso Alonso, ha elogiado el trabajo
"brillante" que ha desempeñado Ruiz-Gallardón, durante toda su carrera política, su
"extraordinaria capacidad" y le ha agradecido también su entrega "a los demás".
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Antes, el portavoz del PP en la Asamblea de Madrid, Iñigo Henríquez de Luna, ha
asegurado a través de su cuenta de Twitter que con la marcha de Alberto Ruiz-
Gallardón, tanto España como el PP "pierden un gran político".
La vicepresidenta del Congreso de los Diputados y diputada del PP, Celia
Villalobos, llegó a votar a favor de una proposición de Izquierda Unida para pedir
la retirada de la reforma de la ley del aborto, aunque se opuso a la votación en
secreto promovida por el PSOE.
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